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ACTA DE LA SESSIÓ DEL PLE 
 
Identificació de la sessió 
Núm.: 12/2021 
Caràcter: extraordinari 
Data: 20 d’octubre de 2021 
Horari: de 12.04 a 14.11 h 
Lloc: sala de plens de l’Ajuntament 
 
President: 
José Francisco Hila Vargas (PSIB-PSOE) 
 
Assistents: 
Juana María Adrover Moyano (PSIB-PSOE) 
Sandra Barceló Schwarz (VOX- ACTUA PALMA) 
Josep Lluís Bauzá Simó (No adscrit) 
Llorenç Carrió Crespí (MÉS-Estimam Palma) 
Juana Maria Capó Navarro (Cs) 
Mercedes Celeste Palmero (PP) 
Fulgencio Coll Bucher (VOX- ACTUA PALMA) 
Francesc Josep Dalmau Fortuny (PSIB-PSOE) 
David Díez Herreros (PP) 
Francisco Ducrós Salvá (PSIB-PSOE) 
Alejandro Escriche Cots (Cs) 
Adrián García Campos (PSIB-PSOE) 
Alberto Jarabo Vicente (UNIDES PODEM) 
Julio Martínez Galiano (PP) (s’absenta de la sessió a les 12.45 h, després del punt 4) 
Elena Navarro Duch (PSIB-PSOE)  
Antoni Noguera Ortega (MÉS-Estimam Palma) 
Daniel Oliveira de Souza (PSIB-PSOE) 
Montserrat Oliveras Ballarín (PP) 
Angélica Pastor Montero (PSIB-PSOE) 
Lydia Pérez Martínez (PP) 
Ramon Vicenç Perpinyà Font (PSIB-PSOE) 
Eva María Pomar Juan (Cs) 
Sergio Rodríguez Farré (VOX- ACTUA PALMA) 
Rodrigo Andrés Romero Uanini (UNIDES PODEM) 
Guillermo Sánchez Cifre (PP) 
Neus Truyol Caimari (MÉS-Estimam Palma) 
Sonia Vivas Rivera (UNIDES PODEM) 
 

Excusa l’assistència: 
María Paz Pérez Barceló (VOX- ACTUA PALMA) 
 
Secretari adjunt i secretari general del ple actal: Miquel Ballester Oliver 
Interventor: Juan Cañellas Vich 
Secretària suplent 1a: Esther Rotger Sureda 
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Únic. Debat i votació de propostes de resolució derivades de la sessió sobre l’Estat 
de la Ciutat 
Bloc Comptes, Economia i Recursos Humans 
 
Sr. Bauzá Simó (no adscrit): 
 
“Gràcies Sr. Batle. Molt breu a davant les proposicions que han presentat els diversos grups 
d’aquest ajuntament. A la proposició de Ciutadans m’estendré. A la proposició de Vox votaré 
en contra i a la proposició del Partit Popular i a les del govern votaré a favor. Gràcies.” 
 
Sra. Pomar Juan (Cs): 
 
“Noltros presentam una proposta a la comissió a l’Àrea de Comptes amb l’objectiu de treure 
vivenda al mercat. Se necessiten polítiques econòmiques, lliberals, valentes i decidides. Per 
posar-les en front de les polítiques fracassades populistes del govern del pacte. Que ha 
demostrat que amb les seves prohibicions no només és incapaç de baixar els preus de la vivenda 
de lloguer, si no que a més en els darrers 6 anys l’ha disparat. La vivenda és la base del 
desenvolupament de qualsevol projecte de vida. Vostès juguen amb ella. I desafortunadament a 
molts de llocs d’Espanya és cada vegada més difícil accedir a una. S’ha reduït la vivenda en 
propietat i s’ha mermat la capacitat dels joves per poder-les alquilar. El govern ha impulsat una 
llei que no només no resoldrà els problemes del nostre mercat immobiliari, si no que agravarà 
altres. Segueix insistint en unes mesures amb descontrol dels preus, que l’únic que conseguiran 
és encarir el lloguer i distorsionar el mercat. Perjudicant especialment a les persones més 
vulnerables. Davant aquestes ocurrències d’aquest govern del pacte i el govern del Sr. Sánchez, 
hi ha altres mesures que se poden dur a terme com per exemple programes de captació de pisos, 
bonificacions a l’IRPF pels arrendadors o traslladar les despeses de la gestió immobiliària i 
formalització del contracte a l’arrendador. Necessitam afrontar aquesta problemàtica de manera 
decidida, adoptant les millors pràctiques internacionals. Desafortunadament el govern ha decidit 
mirar a les pitjors pràctiques i les copia. Copy and paste. Que són especialistes vostès. Tornant a 
la senda del control dels preus i a la inseguretat jurídica. Una llei que presenten com una gran 
victòria, s’anirà convertint en una tremenda derrota, especialment pels nostres joves. En primer 
lloc aquesta llei del Sr. Sánchez, a on Podemos la recolza ferment, els seus ideòlegs, en primer 
lloc se torna a contemplar el control dels preus. Aquesta política ha demostrat a altres ciutats 
com a Berlín, que les pujades han estat del 36%. A París s’han multiplicat els preus del mercat 
negre dels lloguers i la oferta s’ha reduït de la nit al dia en un 20%. A Suècia les mesures són 
intervencionistes i han provocat que el 93% dels municipis tenguin un dèficit d’oferta i més de 
10 anys d’una llista d’espera per accedir al lloguer. Noltros per això presentam aquesta proposta 
de davallar el preu, l’impost de l’IBI a vivendes de règim de lloguer i a no pujar a les vivendes 
buides. Perquè lo important és treure vivenda en es mercat i lo que vostès volen conseguir és un 
efecte totalment contrari. Totalment contrari que durà a un greu error. Un greu error històric en 
aquesta ciutat. També nos diran, claro és que hi ha el bono jove, els 250 euros per subvencionar 
el lloguer. Totalment un error, perquè tal com recurreix la literatura acadèmica, aquest bono 
tendrà principalment efectes inflacionistes en el mercat. Amb un 80% del subsidi contribuint a 
la inflació i només un 20% quedarà dins les butxaques dels nostres joves que vulguin llogar. 
Aquesta recepta que noltros els hi duim, és una recepta lliberal. Augmentar la oferta que 
contribueixi a baixar els preus. Incentivar els propietaris que vulguin treure els pisos en el 
mercat. Per això insistim i els hi demanam que baixin l’IBI a les vivendes en règim de lloguer i 
que no pugin l’IBI a les vivendes buides en els termes que pretén la Llei de vivenda del Sr. 
Sánchez.” 
 
Sr. Barceló Schwarz (VOX-ACTUA PALMA): 
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“Muchas gracias Sr. Alcalde. Como sabemos Palma es de las ciudades donde el precio de la 
vivienda es el más alto de toda España. Tampoco es objeto de discusión que estos dos últimos 
años aún se ha complicado más que un palmesano pueda adquirir una vivienda por los 
siguientes motivos. En primer lugar, en marzo de 2020, llegó la pandemia del Covid, 
ocasionando graves daños económicos que los ciudadanos aún padecen. Y en segundo lugar, en 
el año 2021 hemos experimentado un crecimiento meteórico de los materiales necesarios para la 
construcción. Lo que, evidentemente, ha supuesto un encarecimiento de la vivienda. Y lo que es 
aún más grave viniendo de un gobierno que presume de gobernar para los más desfavorecidos. 
En estos años de gestión su apuesta por las viviendas de protección oficial ha sido nula. Siendo 
Vox Palma el único partido que constantemente las ha reclamado. Por lo que entre su dejadez, 
el Covid y el encarecimiento de materiales se ha vuelto imposible que las personas más 
desfavorecidas puedan acceder a una vivienda digna. Por esos motivos Vox Palma propone un 
paquete de medidas destinadas por una parte a las empresas, con el objetivo de que vean 
reducida su carga fiscal, a fin de que al tener menos gastos puedan ajustar más sus precios 
manteniendo sus márgenes. Y por otra parte medidas que afectan directamente a los ciudadanos 
de a pie, que una vez compren su vivienda, tengan un plazo de 5 años donde la carga impositiva 
sea menor. Brevemente las medidas enfocadas a las empresas son las siguientes: rebaja del 35% 
del impuesto de actividades económicas a todas las empresas que tengan proyectos 
inmobiliarios iniciados y sin final de obra. Reducción del tipo general al 3% del impuesto sobre 
construcciones, instalaciones y obras que actualmente está en el tipo máximo permitido. Y esta 
bajado nos equipararía a una ciudad como la de Valencia. Medidas que afecta conjuntamente a 
ciudadanos y a empresas. Reducción del 25% del coste de las licencias de obra. Y medidas que 
afectan únicamente a los ciudadanos: bonificación del 50% del impuesto sobre bienes e 
inmuebles durante los 5 años posteriores a la compra. Y adelantándome a la posible réplica del 
equipo de gobierno  voy a tratar los dos puntos que trataron ayer. Impuestos de construcciones, 
instalaciones y obras: ayer anunciaron que bonificarán un 50% durante el 2022 para las 
reformas que tengan por objetivo mejorar la calidad y la sostenibilidad. Sobre eso tenemos 2 
alegaciones. La primera, todas las reformas son para mejorar la calidad y como dudamos que 
bonifiquéis con un 50% todas las actividades sujetas al impuesto, instamos al equipo de 
gobierno a empezar a esforzarse más en la redacción de sus propuestas, ya que únicamente 
estáis creando inseguridad jurídica. Segunda, ya hay bonificaciones para aquellas obras 
encaminadas a mejorar la sostenibilidad. Concretamente hay una bonificación genérica en el 
artículo 5.2 de la Ordenanza Fiscal del Impuesto sobre las Construcciones, Instalaciones y 
Obras del 25%. Y otra del 95% del artículo 5.3 de la misma ordenanza si esta mejora de 
sostenibilidad viene dada por la utilización voluntaria de energía solar y su aprovechamiento 
térmico o eléctrico. Sobre las viviendas de protección oficial. Ayer el equipo de gobierno dijo 
que van a conseguir que el 40% de las viviendas de Palma sean VPO. Por favor, dejen el 
populismo de lado y empiecen a trabajar para garantizar que disponemos de las viviendas de 
protección oficial necesarias al día de hoy. Cosa que no han hecho en toda la legislatura,  pese a 
sus muchas promesas como las hicieron ayer aquí mismo. Y trabajen para dejar una Palma 
próspera en la que las menos familias posibles tengan que recurrir a estas viviendas. Muchas 
gracias.” 
 
Sra. Oliveras Ballarín (PP): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Desde el Partido Popular proponemos a este Pleno que se acuerde una 
mejora en la progresividad del sistema tributario, estableciendo o ampliando beneficios fiscales 
especialmente con medidas de sostenibilidad y accesibilidad. Reduciendo los costes para los 
autónomos y las PIMES. Esto ustedes cuando hablan de progresividad, que siempre hablan de 
un sistema tributario justo, ustedes solamente piensan en progresividad hacia arriba, es decir, los 
que ganen más que aporten más. Pero nosotros lo que les decimos es, piensen también en un 
sistema justo hacia abajo. Los que han dejado de ingresar a causa de la crisis económica 
derivada de la pandemia, también deberán de pagar menos tributación. Esto es lo que les 
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estamos diciendo. Además se lo decimos y se lo proponemos porque el Ayuntamiento tiene 
margen económico para esto. Un margen económico que viene de la suspensión de las reglas 
fiscales para los ayuntamientos, que les ha permitido usar los remanentes. También el gobierno 
les ha aumentado un 13% de las entregas a cuenta por participaciones de tributos y además de 
tener unas dotaciones extraordinarias para compensar las liquidaciones negativas. Por tanto, hay 
presupuesto y hay margen económico para llevar a término esta progresividad a la baja, de 
manera selectiva, para todas aquellas personas, empresarios, comerciantes que se han visto 
afectados por esta crisis económica. Y les proponemos que tengan en cuenta también dentro del 
sistema fiscal estas medidas de sostenibilidad y accesibilidad. Igual que los coches eléctricos 
pues tienen beneficios en el pago de la ORA o en el impuesto de construcciones hay 
bonificaciones en el caso de implementar planes de eficiencia energética, les proponemos que 
esto se aumente pero también que rebajen el ICIO para el caso de rehabilitaciones de vivienda. 
Esto tiene como beneficio el potenciar que no se haga más consumo del territorio. Los barrios 
además mejoren en cuanto a calidad urbana y estética y por tanto sería una forma de potenciar 
estas medidas de rehabilitación en contra del beneficio de la ciudad y no consumir más territorio 
del preciso. Y les proponemos también que el recurso del endeudamiento se use para todas 
aquellas propuestas, todos aquellos proyectos que tienen un amplio consenso político, pero 
sobre todo ciudadano. Porque cuando ustedes toman la decisión de endeudarse, ustedes están 
tomando la decisión de que generaciones futuras tengan que pagar impuestos para pagar lo que 
ustedes están haciendo a día de hoy. Y no siempre es adecuado recurrir a la financiación. 
Porque con las decisiones que ustedes toman se puede llegar al caso de que en el futuro haya 
que endeudarse porque no se pueda pagar ni siquiera el gasto corriente con los ingresos 
ordinarios. Por eso les proponemos que este endeudamiento sea un endeudamiento 
consensuado. Además, en cuanto a política urbanística, que sabemos que el Plan General está en 
tramitación y que no estará vigente hasta dentro de bastante tiempo, el urbanismo sirve, tiene 
muchas finalidades. Tiene finalidades medioambientales, de vivienda, pero también tiene una 
que en este momento es importante porque hay muchos ciudadanos preocupados por lo que es la 
actividad económica y la creación de empleo. Lo que les proponemos es que se impulse una 
política urbanística que tenga este objetivo, que se den prioridad a todas aquellas inversiones 
que sean complementarias con las inversiones que realizan los ciudadanos emprendedores y que 
generen un empleo sostenible a largo plazo. Y que se permita la colaboración de los colegios 
profesionales para la reducción de los plazos en el otorgamiento de las licencias, que será una 
buena medida para facilitar que haya vivienda más asequible y más accesible en Palma. 
Gracias.” 
 
Sr. García Campos (PSIB-PSOE): 
 
“Muchas gracias. Quiero decir que es un placer volver a hablar desde este asiento. Poder volver. 
Hablamos como no, de bajada de impuestos. En específico se proponen bajadas del IBI para 
reducir en viviendas de alquiler. Cuando este equipo de gobierno y los equipos de gobierno de 
esta comunidad lo que hacen es dar ventajas y ayudas al alquiler o hacer auténticas políticas 
activas de vivienda, como es ceder solares el Ayuntamiento para que el Ibavi promueva lo que 
está haciendo, viviendas sociales. Por otro lado, no subir el Ibi a las viviendas vacías supone 
defender que existan viviendas vacías en Palma. Que haya menos vivienda. Suponer defender la 
especulación inmobiliaria y supone defender a los grandes fondos de inversión. Si eso es lo que 
se propone, adelante con su apoyo, pero nosotros no lo apoyaremos. El Ibi es el principal 
impuesto del ayuntamiento y determina lo que hacemos con él, denota nuestras intenciones 
tributarias. Nuestro Ibi es uno de los más bajos de las capitales de provincia de este país. Está 
prácticamente al mínimo legal que es un 0,4%. Cuando llegamos estaba al 0,6, son muchos 
puntos por encima. Y en 8 años, con el Ibi congelado, habremos hecho que los ciudadanos se 
ahorren hasta 40 millones de euros. ¿Qué política fiscal hubieran conseguido alguno de los 
equipos que proponen bajada de impuestos de tal magnitud? Ninguna. Porque nunca lo han 
hecho. Del resto, pues hay una propuesta amplia de bajada de impuestos, que el Alcalde ya se lo 
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dijo a ustedes, lo expuso bien claro lo que buscan, esa reducción de la administración y esa falta 
de la capacidad de actuación que permita ir reduciendo la potencia del ayuntamiento para dar 
servicios a los ciudadanos. Y eso tampoco lo permitiremos. Hay propuestas de progresividad de 
un sistema tributario y medidas de sostenibilidad. Quiero decir que hay una que votaremos a 
favor. No, no, esta no votaremos a favor porque nosotros traemos otra que entendemos que está 
mejor redactada. Parece ser que ustedes nunca se equivocan. Básicamente son similares pero 
tiene una redacción mucho mejor la nuestra. Nosotros somos los que realmente hemos hecho 
medidas de progresividad como el Ibi, esto que ya se ha mencionado, incrementando en las 
grandes superficies en gran medida. Y también llevamos ya anunciadas medidas ya de 
sostenibilidad como la que se anunció ayer con la bonificación del impuesto de construcciones. 
La que llevamos son de configuración de un sistema tributario municipal basado en los 
principios medioambientales, capacidad económica, justicia y garantizando la progresividad. 
Que esta sí que es la que apoyaremos. En cuanto a la promoción, la de promoción económica sí 
que votaremos a favor de la propuesta presentada por el Partido Popular. Que se basa en unos 
valores, empieza diciendo: una política urbanística de movilidad que favorezca la actividad 
económica y la creación del empleo. Entiendo que con esto ustedes están apoyando Nuredduna, 
porque básicamente es lo que se está haciendo. Nuredduna, que se hizo Blanquerna en su día o 
en los Olmos. Viene a ser así. Y también lo que se está haciendo con el Plan General de 
Ordenación Urbana que está para aprobar. Luego el equipo de gobierno en esta materia propone 
potenciar la economía verde, investigación, innovación y cultura, sostenibilidad ambiental y 
social y generación de economía y trabajo englobado en el ámbito local, que es la que mejora. Y 
también la continuación de ir dinamizando el tejido empresarial, atendiendo especialmente 
pequeñas y medianas empresas y autónomos, ejemplo de lo que hemos hecho con ayudas Covid 
en estos últimos meses. Y finalmente apostamos pues por dar servicio digital al ciudadano, 
acelerar el procedimiento que estamos llevando a cabo, mejorando la oficina técnica de 
administración electrónica, que es la que se encarga de esa materia y acelerar proyectos de 
transformación digital, especialmente la sede electrónica digital que será el paso grande que 
dará la transformación a este ayuntamiento. Gracias.” 
 
Sr. Bauzá Simó (no adscrit): 
 
“Gràcies Sr. Batle. Presentava una proposició referent a la conciliació laboral dirigida sobre tot 
a la universalització de les escoletes de 0-3 anys. És a dir, pensant que és una de les qüestions 
més importants que se poden donar...” 
 
Sr. Batle (PSIB-PSOE): 
 
“Sr. Bauzá, encara esteim a la primera. La de comptes i economia i recursos humans.” 
 
Sr. Bauzá Simó (no adscrit): 
 
“Perdoni. Idò jo també m’equivoc. És el segon torn. Dic la votació.” 
 
Sr. Batle (PSIB-PSOE): 
 
“He escoltat que l’ha dita al primer torn. Idò ja està.” 
 
Sr. Bauzá Simó (no adscrit): 
 
“D’acord.” 
 
Sra. Pomar Juan (Cs): 
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“Gràcies. En qüestió de la rèplica de la nostra proposta, començaré amb la rèplica i després diré 
el sentit del nostre vot si vos pareix bé. Per començar nos venen dient i argumentant qualsevol 
excusa per no baixar els impostos i treure la vivenda al mercat, quan és necessari quan vostès no 
estan construint. I està clar que s’estan abraçant a les polítiques radicals més intervencionistes 
que hi ha. I mostra d’això és que tot comença a l’any 1985 la història de la liberalització del 
mercat de lloguer a Espanya. Ho dic perquè com que s’omplen la boca i comencen a fer 
revisionisme històric, pues nos hem de començar a remontar a l’any 1985 amb la llei Boyer. 
Amb aquesta llei se va liberalitzar el mercat del lloguer a Espanya i va iniciar la precarització. 
La reducció dels espais, dels habitables a l’interior. I després començam actualment amb 
l’increment dels costos dels subministres que venen associats amb l’electricitat. I tot això amb 
un govern socialista. És curiós que ara facin aquest canvi de rumbo. Un canvi de rumbo 
totalment radical. La radicalització ve demostrada per aquí. Si comencen a mirar, a lo millor 
molts de vostès no saben qui era el Sr. Boyer. El Sr. Batle que és economista per ventura els hi 
podria explicar. Un Ministre, va tenir que dimitir i el mateix catedràtic de l’estructura 
econòmica de la Universitat Autònoma de Madrid, el Sr. Ramón Tamames, xerrava d’ell dient: 
“En esto del endiosamiento del síndrome ministerial en el Psoe, Boyer se llevó la palma.” Jo no 
sé si els hi sona això d’endiosamiento perquè crec que també se’ls hi està aferrant bastant a 
l’equip de govern actual. “Boyer siempre fue desdeñoso y pocas veces sonriente salvo en la  
intimidad que podría llegar a parecer casi humano.” Ramón Tamames. Ho dic perquè han de 
tocar amb els peus en terra. I aquí hi ha una realitat. I aquesta realitat és que no hi ha vivenda i 
no hi ha vivenda perquè vostès són incapaços de construir vivenda social, són incapaços. De fet 
avui nos duen una sèrie de propostes a la comissió d’urbanisme per treure vivenda de l’Ibavi 
perquè és necessari pel tema de Son Banya i vostès mateixos, amb les seves propostes, 
reconeixen que són incapaços de fer lo que prediquen. I així queda demostrat i per això noltros 
els hi duim aquesta proposta de baixada d’impostos per treure vivenda en el mercat de qualcuna 
de les maneres. Perquè lo que faran és un efecte totalment contrari. I tenim tota una generació 
de joves que se diu la generació agotada. Agotada per tot però també nos tenen agotats vostès a 
noltros. Així que ja està bé de sortir amb prepotència i lo que volem aquí són solucions. En cap 
moment se va xerrar ahir de les solucions que donen vostès. Això sí, xerrar de futur, futur i 
futur. Pues el futur és aquest. El futur és ajudar a la gent, a la ciutadania, a que tengui el seu 
projecte de vida en aquesta ciutat i no se’n tengui que anar a cercar-lo a un altre banda. I en 
quan al nostre posicionament respecte a les propostes dels altres grups: votarem a favor. A les 
propostes de l’equip de govern també votarem a favor per veure amem si aquesta declaració 
d’intencions l’han de complir. És que passen anys, duim 6 anys i cada vegada al Debat de la 
Ciutat tenim aquí una declaració d’intencions o les seves esmenes són declaracions d’intencions 
de continuaremos, seguiremos realizando. Pues sigan realizando y continuen trabajando, això és 
lo que noltros els hi demanam. I a la proposta del Regidor no adscrit votarem abstenció. 
Gràcies.” 
 
Sra. Barceló Schwarz (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Por mucho que ustedes lleven meses presumiendo de que no subirán los 
impuestos, todos los ciudadanos saben que esto es falso. Ya que en esta legislatura sólo en 
materia de licencias de obra e IBI se han realizado las siguientes actuaciones: cambio en el 
criterio de cálculo del precio de las licencias de obra, que ha conllevado un aumento de coste 
para los administrados como el propio Regidor reconoció textualmente. Dijo que supondría 
recaudar un 20% más. Han pasado de calcularlo sobre el coste del proyecto a calcularlo sobre el 
coste real. Octubre del 2019, estaba gobernando usted Sr. García. Aumento del precio del 
Catastro, por lo que al calcularse el coste del IBI sobre el precio estipulado en Catastro,  por 
mucho que se escuden en el tecnicismo de no haber variado el tipo de impuesto, es evidente que 
los palmesanos ahora pagan más y ustedes recaudan más. Respecto a las votaciones vamos a 
votar a favor de las propuestas de la propuesta del PP, de Ciudadanos y del equipo de gobierno 
la primera votamos a favor, la segunda en contra, la tercera abstención y la cuarta a favor.” 
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Sra. Oliveras Ballarín (PP): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Mire, primero en cuanto a tema impositivo dicen que el Ibi está bajo 
mínimos, lo que no dicen ustedes que con la Ley de presupuestos generales del Estado, Sánchez 
nos está esperando con un catastrazo. Un catastrazo que va subir el valor de los bienes e 
inmuebles y eso va a significar una subida. Una subida importante en este impuesto, que además 
grava la vivienda. En cuanto a lo que se ha mencionado del tipo diferencial en el Ibi, recordarles 
que esto lo puso en marcha un gobierno del Partido Popular y que ustedes votaron en contra. Y 
el Alcalde ayer anunció una congelación de impuestos. Una congelación de impuestos no es 
progresividad. Progresividad es que aquellos que por desgracia no han podido tener los ingresos 
que habitualmente tienen, que han tenido que cerrar el negocio, que han tenido que sobrevivir 
como han podido, paguen menos. Eso es progresividad. Una congelación no es como ustedes 
dicen un sistema igualitario y justo, congelar es subir impuestos a aquellos que han dejado de 
ingresar. En cuanto a política de vivienda ustedes hablan de las ayudas de alquiler del Govern. 
Les quiero recordar que todas aquellas personas que tienen derecho a estas ayudas de alquiler, 
todavía no han cobrado las ayudas del año pasado. El 2020 está sin pagar. Imagínese las del 
2021. Esto no son ayudas. ¿Qué están haciendo estas personas que no han cobrado todavía las 
ayudas de alquiler del Govern? Y en el Ayuntamiento de Palma no hay ayudas de alquiler. Este 
programa se recortó, precisamente, porque en el Govern hacían estos programas. Y en cuanto a 
la construcción de viviendas quiero recordar, una vez más, que en boca del Alcalde se 
prometieron 1.500 viviendas de nueva construcción de este ayuntamiento. 1.500 que el 
Ayuntamiento tenía que edificar, pero no solo eso, si no que posteriormente se prometieron 300 
más en el Nou Llevant y 70 en la calle Ciudad de Querétano. Más de 1.800 viviendas que no se 
van a construir. Y ustedes lo dejan en manos de Armengol que a día de hoy solamente ha 
entregado 5 llaves de 5 viviendas. Por tanto, ustedes tienen competencia y tienen potestad para 
hacer política de vivienda activa y esto es lo que les estamos reclamando. Muchas gracias.” 
 
Sr. García Campos (PSIB-PSOE): 
 
“Sólo aclarar que el tema de deuda, la reducción de la deuda que ha comentado antes, con este 
equipo de gobierno ha sido radical. Igual que ustedes pero en el sentido totalmente inverso. 
Ustedes la multiplicaron, nosotros la hemos reducido a la mitad prácticamente. Y en tema de 
viviendas hay dos modelos: entregar solares a Armengol para que haga vivienda pública o 
entregar solares para que hagan hoteles. Ustedes eligen cuál es la mejor y cuál es la 
consecuencia posterior. Desde esto aclarar, por si no ha quedado claro, que votaríamos a favor 
de la proposición del Partido Popular relativa a actividad económica y el resto votaremos en 
contra y evidentemente a favor de las nuestras.” 
 
Sra. Oliveras Ballarín (PP): 
 
“Falta el sentit del vot del PP. Hi ha hagut una transaccional a la proposta del regidor no 
adscrit.” 
 
Sr. Secretari: 
 
“No, el regidor adscrit no presenta en aquest bloc.” 
 
Sra. Oliveras Ballarín (PP): 
 
“Vale. A favor a la proposta de Ciutadans. Abstenció a la proposta de Vox i de l’equip de 
govern: primera, segona i quarta sí i en el punt 3 una abstenció.” 
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1. Comptes, Economia i RRHH proposició Grup Cs 
 
Es proposa: 
 
1. El Pleno del Ayuntamiento de Palma se compromete a bonificar el Impuesto de 
Bienes Inmuebles (IBI) a viviendas en régimen de alquiler y a no subir el IBI a las 
viviendas vacías en los términos que pretende la Ley de Vivienda que está negociando 
el Gobierno de Pedro Sánchez. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma), 12 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs), i 1 abstenció (Sr. Bauzá) 
 
2. Comptes, Economia i RRHH proposicions Grup VOX 
 
Es proposa: 
 
El Pleno del Ayuntamiento de Palma insta al equipo de gobierno a 
 
Impuesto de actividades económicas: 
 
Rebaja del 35 % a todas las empresas que tengan proyectos inmobiliarios iniciados y sin 
final de obra. 
 
Impuesto sobre construcciones, instalaciones y obras:  
 
Reducción del tipo general al 3 %, actualmente está en el tipo máximo permitido. 
 
Tasa de licencia de obras:  
 
Reducción de un 25% del coste actual de la misma. 
 
Impuesto sobre bienes inmuebles a fin de favorecer la inversión en inmuebles: 
 
Bonificación del 50% durante los cinco años posteriores a la compra. 
 
No aprovat:  16 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma i 
Sr. Bauzá), 6 vots a favor (VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 6 abstencions (PP) 
 
3. Comptes, Economia i RRHH proposicions Grup PP 
 
Es proposa: 
 
1. El Ayuntamiento en Pleno acuerda mejorar la progresividad del sistema tributario 
local estableciendo o ampliando beneficios fiscales, especialmente para medidas de 
sostenibilidad y de accesibilidad, reduciendo los costes fiscales municipales de 
autónomos y PYMES, limitando el recurso al endeudamiento a las propuestas que 
cuenten con amplio consenso político.  
 

N
úm

. d
'a

co
rd

: P
LE

_2
02

11
12

5_
01

_0
02

. S
ig

na
t p

er
 l'

A
ju

nt
am

en
t d

e 
P

al
m

a 
en

 d
at

a 
25

/1
1/

20
21

 i 
ho

ra
 1

0:
47

.
U

R
L 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ó:
 h

ttp
s:

//s
eu

el
ec

tr
on

ic
a.

pa
lm

a.
es

/c
sv

/d
ef

au
lt.

ht
m

?c
sv

=
D

E
C

00
0C

29
E

A
28

A
81

E
D

C
93

B
A

97
65

63
91

1A
B

4
A

pr
ov

at
: p

er
 u

na
ni

m
ita

t



 

- 9 - 

2. El Ayuntamiento en Pleno acuerda impulsar una política urbanística y de movilidad 
que favorezca la actividad económica y la creación de empleo en el sector privado, 
priorizando las inversiones caracterizadas por su complementariedad con la inversión de 
los ciudadanos emprendedores que generen empleo sostenible en el largo plazo, y 
permitiendo la colaboración de los colegios profesionales para la reducción de plazos de 
otorgamiento de las licencias. 
 
Aprovat el punt 2 per unanimitat. No aprovat el punt 1 per 15 vots en contra (PSIB-
PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma) i 13 vots a favor (PP, VOX-ACTUA 
PALMA, Cs i Sr. Bauzá) 
 
4. Comptes, Economia i RRHH proposicions grups PSIB-PSOE, UNIDES 
PODEM, MÉS-Estimam Palma 
 
Es proposa: 
 
1. El Ple de l'Ajuntament de Palma acorda reforçar l'oficina tècnica d'administració 
electrònica (OTAE) així com accelerar la implantació de projectes de transformació 
digital, especialment la seu digital municipal, amb la finalitat de millorar el servei 
digital prestat a la Ciutadania. 
 
2. El Ple de l'Ajuntament de Palma acorda incorporar la perspectiva de la diversificació 
econòmica de forma transversal a l'acció institucional, tot potenciant l'economia verda, 
l'economia de les cures, la investigació- innovació i la cultura, sectors de present i futur 
per un model econòmic més sostenible ambiental i socialment, generant llocs de treball 
de qualitat i arrelats a les necessitats locals. 
 
3. El Ple de l'Ajuntament de Palma acorda continuar avançant en la configuració d’un 
sistema tributari municipal basat en els principis de ambientals i capacitat econòmica i 
justícia mitjançant mecanismes que garanteixin la seva progressivitat. 
 
4. El Ple de l'Ajuntament de Palma acorda continuar dinamitzant el teixit empresarial de 
Palma en especial atenció a les petites, mitjanes empreses així com a autònoms. 
 
Aprovats els punts 1 i 4 per unanimitat. El punt 2 aprovat per 25 vots a favor (PSIB-
PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma, PP, Cs i Sr. Bauzá) i 3 vots en contra 
( VOX-ACTUA PALMA). El punt 3 aprovat per  19 vots a favor (PSIB-PSOE, 
UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma, Cs i Sr. Bauzá) i 9 abstencions (PP i VOX-
ACTUA PALMA) 
 
S’absenta de la sessió el Sr. Martínez (12.45 h) 
 
Bloc Serveis a la Ciutadania 
 
Sr. Bauzá Simó (no adscrit): 
 
“Gràcies Sr. Batle. Ja podran veure que nos equivocam tots. Jo just he presentat proposicions en 
aquest bloc de serveis a la ciutadania. Ho dic perquè ho tenguin en compte. Mirin, present una 
proposició referent en el tema de conciliació, com els hi deia, familiar perquè pensam que la 
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universalització en el tema de escoletes de 0 a 3 anys és un tema fonamental per poder conciliar 
totes aquestes famílies que les persones fan feina i necessiten el poder tenir la cura dels seus fills 
i necessiten aquest ajut. Per tant noltros a davant lo que ha succeït aquestes darreres legislatures, 
que hi havia projectes i hi havia intenció de poder crear noves escoletes però no s’han pogut dur 
a terme, pensam que el servei no s’ha de deixar de cobrir per part de que l’ajuntament no pugui 
donar directament el servei però sí, noltros pensam que el poder acollir en aquestes famílies que 
tenguin aquesta necessitat i universalitzar el tema de 0 a 3 anys, seria una qüestió important i 
seria molt adient que aquest Ple aprovàs aquesta proposició. Per altra part he presentat una altra 
proposició dins aquesta mateixa comisió de seguretat ciutadana a la qual hem estat parlant amb 
la regidora de Seguretat i hem arribat a una transaccional referent en els temes de l’oferta 
d’empleo. Que s’hagi de donar per la cobertura de les places, tant de Policia Local com de 
Bombers, que noltros pensam que lo que fa és ajuntar dues voluntats que van en el mateix sentit, 
en el sentit de donar una cobertura bona a la nostra ciutat i una cobertura que noltros hem pensat 
que fins en aquests moments era greu en quant a les mancances que se donava d’efectius a la 
Policia Local i en els Bombers. I pensam que d’aquí a endavant la cosa pot millorar. Moltes 
gràcies.” 
 
Sr. Escriche Cots (Cs): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Buenos días a todos. No se vayan que esta es buena. La verdad es que 
llevamos a este Pleno una proposición con la que me va a sobrar un montón de tiempo, porque 
es una proposición que hemos llevado en diferentes formatos. Y además, no sólo como 
proposición al Pleno, sino que también la hemos llevado a presupuestos en el anterior Debate de 
la Ciudad. También llevamos esta proposición que no por repetida es menos justa, rebosa 
justicia. Precisamente por eso la repetimos. Es una proposición en la que estamos proponiendo 
algo tan sencillo como que los Premios Ciudad de Palma, que se celebran en esta ciudad cada 
año, tengan una edición en castellano y en catalán. No debemos excluir ninguna de las lenguas a 
estos premios. Queremos que se hagan en las dos lenguas. Esto me lleva a cierta película del 
año 1993 dirigida por Harold Ramis y protagonistas Bill Murray y Andie MacDowell, seguro 
que el Sr. Jarabo que es un cinéfilo y me está escuchando atentamente con el móvil, seguro que 
sabe de lo que estoy hablando. Que es una película donde un hombre del tiempo le envían a una 
ciudad en la que tiene que cubrir un reportaje, en el cual un roedor en función de cómo vea su 
sombra, pues tiene que predecir si el invierno va a ser muy largo o va a ser más corto. Y una vez 
llega a ese pueblo queda atrapado en un bucle en el que continuamente va repitiendo el día. 
Hasta que llega un día en que hace el día perfecto. El día que hace el día perfecto este señor deja 
de escuchar esa fabulosa canción de Sonny & Cher por la radio y cambia de día y a partir de ahí 
pues retoma su vida. Yo como el intrépido hombre del tiempo Phil, quiero llegar también a ese 
día perfecto en el que lleve a este equipo de gobierno u a otro equipo de gobierno o a un 
gobierno en el que forme parte, porque si bien aquí ayer tuvimos un montón de adivinos o de 
aprendices de adivinos, los cuales predecían la evanescencia de mi portavoz, que iba a 
desaparecer Ciudadanos. También tuvimos aprendices de sepultureros que nos estaban así un 
poco enterrando en vida y no sabíamos muy bien donde daban la palada. Pues a pesar de todo 
esto yo sí que le puedo garantizar que el Grupo Municipal Ciudadanos seguirá trayendo esta 
proposición para que un día este equipo de gobierno, o el que sea, con el Alcalde o Alcaldesa 
que sea, lleve adelante una proposición tan justa como es que en nuestra ciudad los escritores, 
que también escriben, escribimos en castellano, se puedan presentar a los Premios Ciudad de 
Palma y poder participar de ellos. Porque eso nos hará más grandes culturalmente como ciudad. 
Pero también nos hará más grandes como Regidores. Muchas gracias.” 
 
Sr. Rodríguez Farré (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Y permítame que se las dé muy especialmente, porque ayer me echó tanto 
de menos, que dedicó un minuto de su discurso a recordarme. Yo supongo que me echó de 
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menos porque sabe de mi dedicación. Me ha visto aquí con un collarín recién operado asistiendo 
a un Pleno y le extrañó. Pero yo creo que se sintió un poco celoso porque luego habló de que si 
había preferido el Parlamento al Ayuntamiento. No es así, Sr. Alcalde, ayer había una enmienda 
a la totalidad de la Ley de educación, que se votaba, y mi presencia allí era imprescindible y 
aquí no. Pero le aseguro, Sr. Alcalde, no se sienta celoso, porque le puedo asegurar que mi 
cariño por la Sra. Armengol es exactamente el mismo que tengo por usted. Y la única curiosidad 
que me queda, el saber si cuando la Sra. Armengol era Presidenta del Consell, cosa que 
compaginaba siendo Diputada, pronto hará las bodas de plata. 25 años nada menos. Si también 
usted le decía si esa duplicidad era incompatible. Y dicho esto, me gustaría, hemos hablado 
muchas veces con la Sra. Adrover, en la comisión de servicios a la ciudadanía, del tema 
recurrente que hemos presentado no solo desde el Grupo Municipal de Vox, si no desde otros 
muchísimos grupos, de una presencia policial permanente. Usted nos ha explicado en 
muchísimas ocasiones que ello no solo no es posible, sino que además consideran que no sería 
eficiente esta presencia policial permanente. Por desgracia, uno de los problemas enquistados de 
nuestra ciudad y que además va in crescendo por multitud de circunstancias, es el de la 
delincuencia, la falta de cumplimiento de las normas de urbanismo de convivencia y saben que 
eso es endémico en algunos barrios. Y ya les hemos explicado en alguna ocasión que, por 
desgracia, hay barrios donde remontar, recuperar esa convivencia y esa seguridad en la calle va 
a ser complicadísimo, pero hay otros donde todavía una actuación quirúrgica puede ser efectiva. 
A mí me gustaría lanzárselo como un guante, como un reto, el que ustedes estudiasen la 
posibilidad de hacer la prueba que nosotros solicitamos en nuestra proposición, que es 
simplemente esa presencia policial permanente que usted dice que no solo es complicada, sino 
que además no es efectiva, que la prueben en una barriada en concreto, que nos preocupa a 
todos muchísimo, la barriada de Camp Redó. Que lo haga por un periodo limitado de tiempo, es 
decir, vamos a probar 1 mes, 2 meses, lo que considere oportuno los mandos correspondientes 
para el estudio de la viabilidad y de la efectividad de esa medida. Y que la próxima vez que 
hablemos no me tenga que decir simplemente que esa medida no es efectiva o no conduce a 
nada, porque nos gustaría ver si los ratios, no sólo de delitos menores, si no de atentados con la 
convivencia, de imposibilidad de los vecinos de descansar, imposibilidad de los vecinos de 
utilizar los parques públicos, el destrozo del mobiliario urbano, si eso no se podría evitar con 
una presencia permanente de la Policía Local en esa zona concreta. Me parece que es un método 
científico empírico de ver si esta medida sería o no factible y en función de los resultados 
podríamos estudiar si se hace extensiva a otras zonas de Palma o si realmente no da los frutos 
deseados y yo reconoceré pues que no ha funcionado y no se la volveré a traer una vez más. 
Pero de verdad consideramos que esta medida sería muy oportuna, porque por desgracia las 
portadas de nuestros diarios, cada día, nos hacen más alarmante no sólo las dificultades de la 
convivencia en esta ciudad, si no el aumento exponencial de los delitos. Gracias Sr. Alcalde.” 
 
Sra. Oliveras Ballarín (PP): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Desde el Partido Popular hemos estudiado y hemos analizado las 
propuestas del equipo de gobierno y de los grupos de la oposición y por una cuestión de 
procedimiento no ha podido entrar una alternativa que hemos propuesto al punto número 8 de la 
propuesta del equipo de gobierno. En la que se propone seguir trabajando para acabar de forma 
decidida contra la lacra de la violencia machista y contra la prostitución. El Partido Popular les 
proponemos una alternativa que les voy a pasar a leer que es: “El Ple de l’Ajuntament de Palma 
acorda seguir treballant per acabar de forma decidida i eficaç amb la xacra de violència 
masclista així com la tracta de persones i treballar activament per a l’eradicació dels abusos 
sexuals a menors. Tot instant al Consell de Mallorca a investigar i acabar amb els abusos 
sexuals a menors tutelats per aquesta administració.” Aunque no ha podido entrar por cuestiones 
procedimentales la sometemos a su consideración por si tienen a bien el aceptar esta alternativa. 
Sobre todo teniendo en cuenta que Palma es una ciudad amiga de la infancia. Y como ciudad 
amiga de la infancia para acabar con estos abusos sexuales, esta prostitución de menores, que es 
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una auténtica lacra. Eso sí que es una auténtica lacra. Les proponemos también que se acuerde la 
reversión del recorte del servicio a la atención de la diversidad en educación infantil. Un 
servicio que estaba funcionando y que ustedes, que dicen que tienen una ciudad justa, igualitaria 
y todos estos calificativos feliz y orgullosa, que es lo que ayer el Alcalde nos presentó, pues 
parece que no es así para todos los colectivos. Especialmente para estos niños que necesitan una 
educación especial. Pedimos también el aumento del bono escolar para ayudar a estas familias 
que lo están pasando muy mal. El Alcalde ayer nos decía que parecía que nos habíamos 
olvidado del Covid. No nos olvidamos, en la calle hay una crisis económica y social muy grave, 
por eso les pedimos que aumenten el bono escolar. Y que concierten plazas con escoletas 
privadas, porque con las plazas públicas que se están ofertando no se están cubriendo todas las 
necesidades para poder conciliar la vida familiar. En cuanto a Seguridad Ciudadana les pedimos 
que se defina y se implante un modelo de seguridad ciudadana que se ajuste a las necesidades 
reales. Palma es una ciudad dinámica y estas necesidades van cambiando. Y les pedimos que en 
este modelo de seguridad ciudadana se tenga un respeto especial a la normativa para el acceso y 
a la movilidad para los puestos de trabajo, tanto del personal de la Policía como de Bomberos. 
Que está generando un malestar dentro de estos cuerpos que son tan importantes para el servicio 
de seguridad ciudadana. Y que además se haga una gestión de personal y presupuestaria para 
que estos funcionarios puedan cobrar todos estos conceptos variables de su nómina, como 
mínimo, durante el mismo ejercicio fiscal del devengo y no tengan que estar haciendo, como 
desgraciadamente tienen que estar haciendo estos últimos años, hasta dos y tres declaraciones 
complementarias del impuesto de la renta de las personas físicas. Y que se sigan dotando de 
medios personales necesarios. Lo que se ha venido haciendo hasta ahora no es aumentar los 
medios personales, es estabilizar una plantilla interina. Sigue habiendo jubilaciones. Estas 
personas necesitan una formación actualizada y especializada con lo que son sus tareas 
habituales. Y se sigue necesitando una dotación de medios técnicos y materiales y también una 
mejora en las infraestructuras del área, en los cuarteles diferentes, vestuarios, en cierta medida 
se ha ido trabajando pero todavía se necesita continuar con esta implantación de mejoras en 
infraestructuras del área. Y no quería terminar mi intervención sin pedirles que por favor 
estudien, volviendo al inicio, estudien la alternativa que ha presentado el Partido Popular para 
este punto 8 que el equipo de gobierno ha presentado en relación a la violencia machista y a la 
prostitución y que se acuerden de estas menores tuteladas por la administración pública. Que 
han sufrido una desgracia terrible, que estando en manos de la administración pública hayan 
sido objeto de agresiones sexuales, de violencia sexual, con el agravante de ser menores de 
edad. Muchas gracias.” 
 
Sra. Adrover Moyano (PSIB-PSOE): 
 
“Moltes gràcies Sr. Batle. Les proposicions que aportam en aquesta comissió com equip de 
govern i les que hem aconseguit transaccionar amb els grups de l’oposició, tenen un fil 
conductor molt clar, parlen de respecte, parlen de participació, parlen d’apropament, parlen de 
proximitat, parlen de servei a la ciutadania, de sostenibilitat, d’equilibri, d’obertura, de defensa 
dels més vulnerables, de lluita contra les violències, d’educació per a tothom. Aquesta és la 
línea que totes i cada una de les proposicions presentades i transaccionades segueixen. Per 
exemple com continuar treballant i avançant en la consolidació de la Policia de Barri, perquè 
volem proximitat veïnal, perquè l’esteim aconseguint a les meses de seguretat i convivència. 
Volem estar al servei del ciutadans, incrementant també els mitjans materials. Amb dos any i 
una pandèmia duim licitats 101 vehicles policials, entre turismes, motos, scooters i bicicletes, 
per exemple. Volem també contractar més Policies Locals. Hem demostrat que inclús en 
pandèmia em tret endavant una oposició i hem posat en marxa la següent. El màxim que nos 
permet la llei. Volem seguir endavant també amb l’execució d’un pla d’ordenació que ha fet 
aquest equip de govern i que s’ha aprovat en aquest plenari pels Bombers i Bomberes de Palma. 
Que incorpora la millora dels recursos humans, tant incorporació de nous bombers com 
promoció interna. S’està fent, esteim donant compte d’això incrementant els mitjans. També 
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volem desenvolupar activitats esportives en els barris, a l’aire lliure, de manera participativa, 
amb els veïnats, amb les entitats veïnals, socials i esportives. Presentam també proposicions per 
conseguir que la sostenibilitat sigui el pilar del model turístic que té molt clar aquest equip de 
govern que vol impulsar. Volem apropar la salut a tota la ciutadania. Tenim projectes en els 
barris educatius més vulnerables i els volem obrir en el veïns i veïnes. Volem obrir els centres 
escolars en els veïns i veïnes per a que els puguin utilitzar. Volem també desenvolupar, estendre 
i reforçar el sistema municipal d’escoletes. Perquè aquest és el model que noltros volem 
impulsar i en el que creim. I per suposat volem també lluitar contra la violència masclista, la 
prostitució. Incorporar també els arguments que el Partit Popular ha fet referència que són: la 
tracta i els abusos a menors. El problema és que per acceptar la alternativa que vostès proposen 
intenten que dubtem de la feina que estan fent altres administracions. I tenim clar que n’estan 
fent moltes. Per tant, lo que sí que demanam és que vostès no posin per damunt de la 
incorporació de l’equip de govern la lluita contra la violència masclista, la tracta de persones, 
l’eradicació dels abusos sexuals, per aquestes ganes de perseguir a altres administracions o 
instar pensant que no fan la seva feina. Moltes gràcies.” 
 
Sr. Bauzá Simó (no adscrit): 
 
“Gràcies Sr. Batle. Pocs comentaris a fer damunt les proposicions que hi ha i passaré a dir-los la 
votació que tendré. En els Premis Ciutat de Palma de Ciutadans votaré a favor. En el tema de 
Seguretat Ciutadana de Vox, votaré a favor. En el tema de l’educació infantil amb l’atenció a la 
diversitat que feia el Partit Popular votaré a favor. En el tema de Seguretat Ciutadana, com que 
hem transaccionat el govern i la proposició que jo havia presentada, m’abstendré. Votaré a favor 
les proposicions del govern a excepció de les escoletes perquè tenc la meva que pens que és la 
universalització dels 0 a 3 anys i crec que és important que surti endavant. I en el tema de 
violència masclista, la darrera, jo votaré a favor de la del govern. Moltes gràcies.” 
 
Sr. Escriche Cots (Cs): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. La referencia cinematográfica de mi primera intervención es de una 
película que se llama Atrapado en el tiempo, más conocida como el día de la marmota, en 
catalán el día de la marmota también. Es una sensación que me provoca no solamente la 
proposición que he presentado yo si no otras que se traen a este Pleno, sobre todo la del equipo 
de gobierno. Y por lo que aprecio, el discurso disneylándico que nos incrustó ayer el Alcalde, 
pues se ha troceado en 4 y se ha convertido en proposiciones en cada uno de los bloques y 
arreando y mañana será otro día. Veo que la proposición del equipo de gobierno va en esta 
línea: continuar trabajando, seguir adelante, continuar con el desarrollo, continuar trabajando, 
continuar trabajando. Hombre, no vamos a votar en contra de que continúen trabajando, pero 
también agradeceríamos que las proposiciones que presenta este grupo, otro de la oposición 
también que van en el camino de hacer cosas nuevas porque a lo mejor el rumbo, y no tan a lo 
mejor si escuchamos el sentir de la calle y si la pisamos de vez en cuando, proposiciones que 
vayan en el sentido de hacer cosas nuevas, que vayan en el sentido de poder evitar que los 
vecinos pues sufran en sus propias carnes el no dormir, los ataques de nervios, todas estas cosas 
que a mí nunca me van a resultar normales, por mucho que en el 2015 el Última Hora también 
salieran. A mí nunca me van a resultar normales, y a mi grupo tampoco. Pues hacer cosas 
nuevas y seguir, por supuesto, trabajando. Claro que vamos a apoyar una proposición en la que 
se sigue trabajando. Pero hagamos también cosas nuevas, rectifiquemos y también seamos 
humildes a la hora de admitir que también en ciertas cuestiones, como estamos siendo muy 
grandilocuentes, como puede ser el caso del Policía de Barrio, donde hay más Policías de Barrio 
de cartón que los de carne y hueso. Y donde podemos, a lo mejor, iniciar pues ciertas 
actividades dentro de la Seguridad Ciudadana, que puedan ser beneficiosas para cambiar este 
rumbo que estimamos incorrecto. Y ya yendo a las votaciones eurovisivas. Vamos a votar a 
favor de lo que ha presentado Partido Popular y Vox. Vamos a votar a favor también de lo que 

N
úm

. d
'a

co
rd

: P
LE

_2
02

11
12

5_
01

_0
02

. S
ig

na
t p

er
 l'

A
ju

nt
am

en
t d

e 
P

al
m

a 
en

 d
at

a 
25

/1
1/

20
21

 i 
ho

ra
 1

0:
47

.
U

R
L 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ó:
 h

ttp
s:

//s
eu

el
ec

tr
on

ic
a.

pa
lm

a.
es

/c
sv

/d
ef

au
lt.

ht
m

?c
sv

=
D

E
C

00
0C

29
E

A
28

A
81

E
D

C
93

B
A

97
65

63
91

1A
B

4
A

pr
ov

at
: p

er
 u

na
ni

m
ita

t



 

- 14 - 

se ha planteado por parte del equipo de gobierno. Apoyamos la transaccional, lo enmendado por 
parte del Partido Popular. Y nos abstendremos en la proposición del Regidor no adscrito. 
Muchas gracias.” 
 
Sr. Rodríguez Farré (VOX-ACTÚA PALMA): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Sra. Adrover, ahora que hablaban del día de la marmota me temo que 
volveremos por lo que le he oído decir del día de la marmota y seguiremos trayendo mociones a 
este ayuntamiento de presencia policial permanente. Porque deberían ustedes darse cuenta, 
ahora que está tan de moda hablar de este tema, el otro día además se presentó el informe de la 
pobreza, por desgracia encabezamos todos los índices de toda España, que hay no personas, 
barriadas enteras de esta ciudad que están en riesgo de exclusión. Si no están excluidas ya. Y 
estas barriadas que se supone que la izquierda debería mirar con más cariño, porque son las que 
acogen a personas más humildes o desfavorecidas, son las que tienen ustedes realmente más 
abandonadas. Y es constante, ustedes lo oyen aquí cuando vienen los vecinos: de Camp Redó, 
de Son Gotleu, de Son Roca, donde por desgracia se están incrementando los problemas, que 
sienten el abandono, se sienten abandonados. Se sientes desprotegidos, no tienes seguridad de 
andar por la calle de su barrio. El otro día se hablaba de que íbamos a crear calles seguras para 
las mujeres, mejor iluminadas y tal. Maravilloso. Pero hemos de crear calles seguras para todo 
el mundo. Para las mujeres, para los niños, para los hombres, para los ancianos, para todo el 
mundo. Y en este momento y en esta ciudad hay calles que son absolutamente inseguras. Y no 
solo son inseguras por riesgo de delito, es que encima hay problemas gravísimos de 
convivencia, de falta de urbanidad, de gente que no cumple las más mínimas normas de buena 
vecindad y es responsabilidad nuestra que esto se detenga. Eso es nuestra responsabilidad. Y si 
ustedes no la quieren llevar a cabo, pues bueno, habrá que esperar al 2023 y la llevaremos a 
cabo nosotros. A parte de esto decir, con respecto a las propuestas del resto del grupo, nosotros 
votaremos a favor de la propuesta del Regidor no adscrito, entre otras cosas porque por ejemplo 
hemos llevado una propuesta exactamente igual, la gratuidad y la universalidad de la educación 
0-3 años a la asamblea de Madrid. Aunque en ese caso por desgracia la Sra. Ayuso nos votó en 
contra. Y por otra parte también votaremos, por supuesto que sí, a la propuesta de Ciudadanos 
sobre los Premios Ciudad de Palma. Es una propuesta que ha llevado Vox, que ha llevado el 
Partido Popular, que ha llevado Ciudadanos. Y a mí me gustaría que desde Cultura, de verdad, 
se dieran cuenta de que a esta parte del ayuntamiento está sentado prácticamente el 50% de los 
Regidores y el 50% de los votos. No pueden vivir ustedes permanentemente de espaldas a la 
realidad de la mitad de los ciudadanos, que se la vienen expresando aquí una y otra vez en boca 
de sus representantes públicos que son los Regidores democráticamente elegidos. Escuchen 
alguna vez, es que además yo creo que si implementaran una medida de estas características, 
incluso de la mitad de los grupos que forman parte del equipo de gobierno estarían felices, 
porque estoy convencido que allí se sientan Regidores que piensan en este tema, exactamente 
igual que los que estamos sentados aquí. Y que simplemente por la necesidad de mantener pacto 
de gobierno pues, lógicamente, no lo pueden decir. Pero es que es algo que es tan de lógica que 
un palmesano, que un mallorquín, que alguien que ha nacido aquí, que vino aquí con Jaime I en 
la conquista, si comete el terrible error de escribir una obra literaria en castellano, no puede 
presentarse a los premios de su ciudad. Es algo que sigo sin entender como ustedes no lo 
entienden y no lo aceptan porque es que además se podrían colocar la medalla. Hasta 
políticamente les interesaría, pero a veces les puede más su fanatismo que incluso su rédito 
político, no lo puedo comprender. Y también votaremos a favor de las propuestas del Partido 
Popular. Y lo que se refiere a las propuestas votaremos a favor de todas excepto la cuarta en la 
que nos vamos a abstener porque esto de redistribución de los beneficios no lo acabamos de ver 
muy claro en qué se basa. O sea, qué quieren hacer ustedes. Es algo que no tenemos muy claro. 
Entonces en esta propuesta nos abstendremos y en la última, sea cual sea su redacción final, 
votaremos a favor porque lo que ustedes nunca entienden y yo se lo volveré a repetir, es que 
nosotros estamos en contra de la violencia machista, homófoba, racista, xenófoba, tránsfoba, o 
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sea, si detrás de esta violencia le ponen ustedes todos los apellidos del diccionario, votaremos a 
favor. Porque nosotros estamos en contra de todas las violencia. Absolutamente de todas. 
Espero que algún día ustedes lleguen a entenderlo. Gracias.” 
 
Sra. Oliveras Ballarín (PP): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Usted ayer en su discurso dijo que era una persona de hechos y no de 
hechos y no de palabras. Y hablan de Palma inclusiva, Palma feminista, igualitaria, pero no he 
oído en la respuesta que se nos ha dado si nos va a votar a favor. No he oído que se habla nada 
de lo que son cuestiones de educación. Palma es amiga de la infancia pero no sabemos si se va a 
revertir el recorte al servicio de atención a la diversidad en educación infantil. Palma muy amiga 
de la infancia pero tampoco sabemos si se va a aumentar el bono escolar. Palma muy feminista 
pero no sabemos si van ustedes a trabajar para que haya más plazas de escoletas y que las 
mujeres, que por desgracia todavía siguen llevando el peso prioritario de la familia, puedan 
tener una conciliación familiar. No sabemos si usted va a trasladar sus palabras en hechos, 
porque no han contestado absolutamente a nada. Nos gustaría saber en el punto 7 de su 
propuesta, que nos hemos estudiado, porqué proponen seguir trabajando para que las escoletas 
pasen, las que están externalizadas, pasen a ser públicas. ¿Es que el sistema que hay 
actualmente no funciona? Nos gustaría saber cuál es la causa de este punto número 7. Y 
nosotros estamos aquí para defender a los niños. No estamos para defender administraciones. Si 
como ustedes dicen, el Consell de Mallorca está trabajando para erradicar la lacra de los abusos 
de las menores tuteladas, ¿Por qué no votan a favor? Los que estamos aquí presentes no 
tenemos por qué proteger al Consell de Mallorca. ¿Ustedes a quién protegen? ¿A una 
institución, a los niños, a las niñas, a su silla? ¿Qué están protegiendo? Nosotros nos vamos a 
abstener en este punto número 8. Porque lo que nos parece una vergüenza es que sigan 
escondiendo esta lacra. Esta lacra de abusos a menores, que si no se pone remedio va a 
continuar. Muchas gracias.” 
 
Sra. Adrover Moyano (PSIB-PSOE): 
 
“Passaré a dir el sentit del vot de l’equip de govern. Sr. Escriche, respecte a la recuperación de 
los premios. Ustedes nos habla de proposiciones nuevas pero lo que trae aquí es una cuestión 
recurrente, que se ha discutido y sabe que tomamos con muchísimo respeto cada una de las 
proposiciones que hacen. Se intenta llegar a transaccionales. Pero hay momentos en los que es 
imposible eliminar las discrepancias porque defendemos modelos distintos. Pues esta es una de 
las veces. Vamos a votar en contra porque tal y como hemos hablado en muchísimos Plenos y 
en muchas comisiones, no podemos votar a favor de esta propuesta. Lo mismo nos pasa, Sr. 
Rodríguez, con el tema de Camp Redó. Es decir, usted sabe que también respondemos con 
muchísima honestidad las cuestiones y que llegamos a los acuerdos que somos capaces de 
cumplir. Lo que ustedes están pidiendo de servicio permanente: mañana, tarde y noche en un 
barrio determinado, es imposible de ofrecer porque hay muchos puntos que tendríamos que 
cumplir de esta manera. Queremos esto, ¿Queremos un estado policial también? No. Lo que 
nosotros tenemos ya como presencia permanente es una comisaría en el espacio. Es Policía de 
Barrio en el espacio. Es todas y cada una de las patrullas policiales atendiendo servicios 
necesarios. Colaboramos con Policía Nacional en operativos conjuntos. Hemos llegado a 
muchísimas transaccionales sobre este punto. Y presencia permanente acotada en el tiempo ya 
se está prestando. Se están haciendo operativos específicos, además operativos que se pactan 
con los propios vecinos en las mesas de seguridad y convivencia. De hecho estamos 
desarrollando uno en el parque de Can Simonet que salió de la última mesa con los vecinos de 
seguridad y convivencia durante los meses de septiembre y octubre. Todo esto ya se está 
haciendo. Entonces no entendemos esa insistencia en una cuestión que hemos repetido tantas 
veces. Queremos ser honestos y la palabra permanente puede llevar a confusión. Se está 
haciendo un servicio reforzado, se está teniendo presencia permanente acotada en el tiempo, que 
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puede traducirse en lo del plan piloto que usted pregunta pero son operativos específicos y ya lo 
estamos haciendo. Vamos a votar en contra de esta proposición. Respecto a la del PP, realmente 
es una proposición que incluye 3 puntos. Vamos a votar en contra también porque el servicio de 
atención a los centros privados ya hace dos cursos que se da desde la Consellería, que es quien 
tiene la competencia. Preguntaba usted por los bonos. Los bonos se han subido hasta 350.000 
euros, cuando el Partido Popular los tenía a 270.000. Y respecto a la concertación de plazas no 
votaremos a favor porque lo que estamos trabajando es para hacer más plazas directamente 
desde los servicios públicos. Respecto a la de seguridad ciudadana, bueno, entendemos que todo 
lo que piden queda incorporado dentro de la que presenta el equipo de gobierno, salvo esas 
insinuaciones que ustedes ponen que respetemos la normativa para el acceso. ¿Realmente está 
poniendo usted en duda el trabajo que hacen los tribunales para al acceso a la Policía o a los 
Bomberos? ¿Es eso de lo que se trata? No lo entendemos muy bien. Como tampoco entendemos 
muy bien lo que se cobren pluses. Una proposición en este Pleno con estas características no 
vamos a apoyarla. Respecto a la conciliación laboral presentada por el Sr. Bauzá, vamos a votar 
a favor. También vamos a votar a favor de la transaccional a la que hemos llegado también con 
el Sr. Bauzá. Y agradecer el apoyo que se ha dado por parte de la oposición a las proposiciones 
presentadas por parte del equipo de gobierno y el talante constructivo. Gracias.” 
 
Sr. Secretari:  
 
“Me falta confirmar que el grup Popular vota a favor de totes excepte la que ha comentat.” 
 
Sra. Oliveras Ballarín(PP): 
 
“Sí, Sr. Secretari. La proposta del regidor no adscrit nos abstenim en el primer punt, perquè això 
entenem que és competència del Govern. Això és el que fa el Partit Popular a Galícia. A favor 
en el segon punt. Ciutadans a favor. Vox a favor. I a les propostes de l’equip de govern a favor 
totes excepte el punt número 7 i 8 que són abstencions.” 
 
5. Serveis a la Ciutadania proposicions regidor no adscrit 
 
Es proposa, amb la transaccional al punt 2 incorporada: 
 
1.-En materia de Conciliación laboral y familiar. En este aspecto el Ayuntamiento tiene 
un compromiso que cumplir con la ciudadanía a nivel global, iniciar las acciones 
necesarias para que en Palma que no haya ningún hogar que no tenga cobertura en la 
fase de 0 a 3 años para poder tener cuidados y educados a sus hijos, si no puede ser con 
las escoletas municipales con ayudas que lleguen a las familias para poder cubrir esta 
necesidad que afecta a todos los hogares.  
 
2.- Continuar de manera permanente evaluando las necesidades de efectivos que 
tenemos y necesitamos, tanto en Policías como en Bomberos y promover anualmente 
O.E.P. dando cobertura a las vacantes de las que se tenga conocimiento van a producirse 
y las producidas, más las necesidades evaluadas en mesa de negociación de manera 
periódica (anual). 
 
Aprovat el punt 1 per 19 vots a favor (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma, VOX-ACTUA PALMA i Sr. Bauzá) i 8 abstencions (PP i Cs). El punt 2 aprovat 
la transaccional per 24 vots a favor (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma, PP, VOX-ACTUA PALMA i Sr. Bauzá) i 3 abstencions (Cs) 
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6. Serveis a la Ciutadania proposició Grup Cs 
 
Es proposa: 
 
El pleno del ayuntamiento de Palma insta al equipo de gobierno a: 
 
1. Recuperar los premios de poesía Rubén Dario y los premios de novela Camilo José 
Cela como modalidades en castellano de los premios literarios Ciudad de Palma. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 12 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA, Cs i Sr. Bauzá) 
 
7. Serveis a la Ciutadania proposicions Grup VOX 
 
Es proposa: 
 
El Pleno del Ayuntamiento de Palma insta al equipo de gobierno a 
 
Desarrollar un plan piloto de presencia policial permanente y limitada en su duración en 
la barriada de Camp Redó. 
 
El objetivo de esta prueba sería comprobar de forma empírica y fehaciente la utilidad de 
esta medida. 
 
El plan consistiría en la presencia de forma permanente de una dotación de la Policía 
Local, que velaría por el cumplimiento de las ordenanzas y la prevención del delito en 
un horario de mañana, tarde y noche. 
 
La duración de esta experiencia sería la que los mandos responsables considerasen 
adecuada para poder evaluar los resultados. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 12 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA, Cs i Sr. Bauzá) 
 
8. Serveis a la Ciutadania proposicions Grup PP 
 
Es proposa: 
 
1. El Ayuntamiento en Pleno acuerda la reversión del recorte del servicio de atención de 
la diversidad en educación infantil (SADEI), aumento del bono escolar y concertación 
de plazas en escoleta privada posibilitando así tanto la mejora de atención de los niños 
de 0-3 años como la reducción de la lista de espera existente en las escoletas 
municipales. 
 
2. El Ayuntamiento en Pleno acuerda que el equipo de gobierno defina e implante el 
modelo de Seguridad Ciudadana, ajustándose a las necesidades reales de la ciudad, con 
respeto a la normativa para el acceso y la movilidad en los puestos de trabajo de la 
Policía Local y del Cuerpo de Bomberos,  con gestión de personal y presupuestaria para 
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que los funcionarios de seguridad ciudadana cobren los pluses variables, como mínimo, 
durante el ejercicio fiscal del devengo dotando de medios personales necesarios, 
mediante el incremento de las plantillas, con la formación específica y actualizada, con 
la dotación de todos los medios técnicos y materiales, y la implantación de mejoras en 
las infraestructuras del área.  
 
No aprovat el punt 1, per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-
Estimam Palma) i 12 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA. Cs i Sr. Bauzá). No 
aprovat el punt 2 per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 11 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) i 1 abstenció (Sr. Bauzá) 
 
9. Serveis a la Ciutadania proposicions grups PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, 
MÉS-Estimam Palma 
 
Es proposa: 
 
1. El Ple de l'Ajuntament de Palma acorda continuar treballant en l'avanç i consolidació 
de la reactivació de la Policia de Barri a la ciutat de Palma, fomentant així la proximitat 
del servei policial a les distintes barriades i cap a la ciutadania. Seguir endavant amb la 
millora i l'increment de mitjans materials, així com amb la contractació de més policies 
per a la ciutat de Palma. 
 
2. El Ple de l'Ajuntament de Palma acorda seguir endavant amb l'execució del Pla 
d'Ordenació dels Bombers i les Bomberes de Palma aprovat en aquesta legislatura. 
Continuar també amb la millora dels recursos humans i materials, la implementació de 
procediments treball i formació, dirigint els esforços sempre a la prestació del millor 
servei públic cap a la ciutadania, assegurant al mateix temps la màxima seguretat per als 
bombers i bomberes en cada actuació. 
 
3. El Ple de l'Ajuntament de Palma acorda continuar amb el desenvolupament 
d'activitats esportives als barris i a l'aire lliure, de manera participativa amb entitats 
veïnals, socials i esportives, així com la creació de nous espais per a la pràctica 
esportiva a espais lliures i parcs de Palma. 
 
4. El Ple de l'Ajuntament de Palma es compromet a prioritzar la sostenibilitat com a 
pilar del model turístic, basat en la qualitat per sobre de la quantitat, en la redistribució 
dels beneficis, en la digilització i els nous mercats emissors emergents, en els turistes 
respectuosos amb el destí i amb un ull sempre posat en el medi ambient. 
 
5. El Ple de l'Ajuntament de Palma acorda promoure el coneixement dels actius en salut 
a la població en general com la millor manera d’apropar la salut a tota la ciutadania. 
 
6. El Ple de l'Ajuntament de Palma acorda treballar per portar projectes educatius als 
barris més vulnerables i obrir-los als veïns i les veïnes més enllà de l'horari lectiu. 
Apostar per fer de l'educació un punt de cohesió i transformació dels barris. Així, 
aprovar el Reglament d'ús de les escoles i patis fora de l'horari lectiu de manera 
consensuada amb els centres i entitats i oferir, a més, un programa d'activitats propi 
adaptat a les necessitats d'aquests barris. 
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7. El Ple de l'Ajuntament de Palma acorda seguir treballant per desenvolupar, estendre i 
reforçar el sistema públic municipal d’escoletes així com per recuperar la gestió directa 
d’aquelles que estan externalitzades. 
 
8. El Ple de l'Ajuntament de Palma acorda seguir treballant per acabar de forma 
decidida amb la xacra de la violència masclista així com amb la prostitució. 
 
Aprovats  els punt 1, 2, 3, 5 i 6 per unanimitat. El punt 4 aprovat per 24 vots a favor 
(PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma, PP, Cs i Sr. Bauzá) i 3 
abstencions  (VOX-ACTUA PALMA). El punt 7 aprovat per 21 vots a favor (PSIB-
PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma, VOX-ACTUA PALMA  i Cs) i  6 
abstencions (PP i Sr. Bauzá). El punt 8 aprovat per 22 vots a favor (PSIB-PSOE, 
UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma, VOX-ACTUA PALMA, Cs i Sr. Bauzá) i 5 
abstencions (PP) 
 
Bloc Urbanisme i Medi Ambient 
 
Sr. Bauzá Simó (no adscrit): 
 
“Gràcies Sr. Batle. En broma o en serio, ja qualcú me diu el regidor proscrit, en lloc de no 
adscrit. I dic, no se confonguin. Mirin, jo passaré, com que no he presentat proposició en el bloc 
d’urbanisme i medi ambient, sí m’he llegit totes les proposicions que han presentades vostès. 
Els hi diré la votació ja directament i vostès ja defensaran les seves pròpies proposicions. Votaré 
a favor de la proposició de Ciudadanos, de la targeta ciutadana. Votaré a favor de la proposició 
de Vox. Les dues proposicions del Partit Popular les votaré a favor. I les proposicions de l’equip 
de govern les votaré totes a favor. Gràcies.” 
 
Sra. Capó Navarro (Cs): 
 
“Buenos días Sr. Alcalde. Presentamos esta proposición sobre la tarjeta ciudadana en base a que 
ahora mismo tenemos una licitación en marcha que les permitirá en un futuro cargar esa tarjeta 
por internet, pero ahora mismo no es posible. Este es un anuncio que ustedes venían anunciando 
año tras año desde el 2017. Y ha llovido mucho desde entonces y todavía no es realidad. Se nos 
dijo que más o menos en 6-9 meses se podía cargar la tarjeta ciudadana por internet. Pero 
mientras tanto, y esa es la pregunta que me hago, ¿mientras tanto qué pasa? Cargar la tarjeta 
ciudadana puede convertirse en toda una hazaña. En Palma tenemos solo 8 puntos de recarga en 
la parada. Normalmente no están operativos. Cuando no falla el lector de la tarjeta, no coge las 
monedas. Cuando coge las monedas, simplemente a lo mejor ni lee ni siquiera la tarjeta 
ciudadana. Después tenemos a lo largo de nuestra Palma establecimientos, establecimientos 
donde nos pueden recargar la tarjeta. Pero no es fácil encontrar uno. Usted sabe que los 
establecimientos dicen que es un engorro y de hecho sabemos que los estancos ya dejaron de 
recargar la tarjeta. Y los quioscos con la diferencia de horario que llevan de apertura, pues nos 
vemos que tenemos muchas dificultades para recargar esa tarjeta. También nos llama la 
atención, que seguramente todos ustedes lo han visto, carteles pegados en los establecimientos, 
en los escaparates, que pone: aquí no se recargan tarjetas. No debe ser muy provechoso o 
competitivo para el establecimiento el recargar tarjetas cuando encontramos estos carteles 
cuando encontramos estos carteles a lo largo de nuestra ciudad. Una red de transporte público 
en una ciudad debe tener los medios suficientes para poder dar un servicio de recarga de tarjeta, 
donde el usuario pueda beneficiarse de las tarifas especiales como residente, sin tener que pasar 
una odisea, que es lo que estamos pasando ahora. La subida de las tarifas no es una crítica, es 
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una realidad, que se efectuó en el mes de febrero de 2019 junto con la implantación del sistema 
de transbordo, que ha hecho que para llegar a un destino seguramente tengamos que coger en 
muchas ocasiones, ahora, dos autobuses. Cuando antes cogíamos uno. ¿Qué pasa? Esto conlleva 
que si tú no tienes cargada la tarjeta ciudadana te cobran 2 euros y en el transbordo, otros 2 
euros. Porque, evidentemente, el billete sencillo no cubre un transbordo gratuito. Es por ello que 
desde el Grupo Ciudadanos solicitamos que se establezcan más puntos de recarga de la tarjeta, 
ya sea mediante máquinas situadas en las paradas o en establecimientos. Muchas gracias.” 
 
Sr. Coll Bucher (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Moltes gràcies. Muchas gracias Sr. Alcalde. Voy a tocar un tema que considero que es muy 
importante porque hay una buena noticia y un nuevo Plan General de Ordenación Urbana, que 
en cierto modo parte ya de un avance del año 2014 y lo que se trata es, podríamos decir, 
actualizar y facilitar esa necesidad que todos vemos y tanto tenemos, que es que se puedan hacer 
las viviendas dentro de un equilibrio. Este Plan es un plan que va a tener un proceso que va a ser 
algo largo, desde el momento en que salga hay un debate público, se podrán incorporar mejoras 
o correcciones, porque la aprobación definitiva quisiéramos que se hiciese cuanto antes, pero va 
a llevar bastante tiempo. Y ¿por qué digo que va a llevar bastante tiempo? Porque sin lugar va a 
haber debates sobre puntos importantes como que hay un sector que dice que este no es el plan 
de la ciudad de Palma porque al reducir territorio o consumir en los territorios de planes 
anteriores, va a tener una repercusión inmediata en la ley de la oferta y la demanda del precio de 
la vivienda. Luego también, si aceptamos la reducción de territorio podríamos compensarlo con 
que tengamos un mejor uso del suelo residencial. ¿Qué quiero decir con esto? Que si la ley nos 
permite hacer 75 viviendas por hectárea, de este Plan General se deduce que en algunos sitios es 
el 40%, otros un poco más, pero la media es el 49% con lo cual hay una pérdida de 
edificabilidad compatible con la ley y con lo que se está buscando. Este Plan General nos ofrece 
la posibilidad, sumando más o menos las distintas áreas donde se pueden hacer, unas 9.587 
viviendas cuando hoy hacen falta 15.000 viviendas. Y dentro de 10 años, debido al crecimiento 
y la evolución de nuestra sociedad, harán falta 21.000 viviendas. Por lo tanto seguiremos con un 
déficit y seguiremos con una serie de problemas. Otro tema que también se podría tocar, que es 
que habría que modificar el crecimiento de alturas, el skyline, que permite igualar ciertas alturas 
pero somete el límite de profundidad. Con lo cual nadie va a hacer porque no va a ser rentable 
esta modificación de altura. Y perdemos también edificabilidad. Con relación a la vivienda de 
protección oficial, pues con los números y los precios, de acuerdo con la ley de vivienda, no se 
van a poder hacer, porque para que pudiera salir al mercado al precio de la construcción, que 
cada vez va a ser más caro, la repercusión del suelo tendría que ser cero. Entonces hay 
soluciones, porque claro, nadie se pone a construir viviendas para perder dinero. Había una 
fórmula que ya se ha utilizado y es que se vuelva a permitir la vivienda protegida en régimen 
concertado, como ya se ha hecho por ejemplo en Son Busquets, donde sí se puede tener una 
pequeña modificación del precio actual que es de unos 1.940 euros y ser más flexibles para 
poder permitir la edificabilidad. Por todo ello, yo creo que va a haber un debate largo sobre la 
aprobación porque se van a plantear distintos argumentos. Ya sé que es muy bonito, zonas 
verdes, pero hay que ser realista con el precio del mercado y las necesidades. En tanto no se 
apruebe este …sí, lo que creemos, es quitar toda la incertidumbre que en el trámite de licencias 
de obras, en los proyectos que ahora mismo están en marcha donde hay proyectos de cientos de 
viviendas, que no se paralicen, que se busquen la mayor, diríamos, agilidad. Incluso teniendo un 
poco, si dentro del margen del nuevo Plan General, parece ser, que esto se adapta, facilitar 
modificaciones puntuales del plan general actual pensando en el futuro pero no impedir. Por 
esto, la proposición que hacemos es pues que a los efectos de impulsar la actividad económica y 
resolver la falta de vivienda, solicitamos que por parte de la Gerencia de Urbanismo se agilice al 
máximo la tramitación de licencias de obras y los proyectos presentados por promotores con la 
finalidad de construir viviendas o urbanizaciones, buscando la mayor colaboración público 
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privada. Es decir, que no haya un parón con las dudas del nuevo plan general y que se facilite y 
se adelante todo aquello que ya está en marcha o a punto de negociarse. Muchas gracias.” 
 
Sra. Oliveras Ballarín (PP): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. En el Partido Popular proponemos que el equipo de gobierno de respuesta 
y adopte una serie de medidas para estas situaciones que se van a dar de emergencia 
habitacional. Que ya se están dando, pero parece que se van a incrementar. Usted Sr. Alcalde 
nos dijo que es economista, nos recordó que tiene esta titulación, y hoy traen al Pleno una 
propuesta en la que ustedes dicen que van a adoptar medidas como las regulaciones de los 
precios de alquiler, por ejemplo, o la penalización de las viviendas vacías. Usted como 
economista sabrá que el Banco de España está emitiendo informes en contra de la adopción de 
estas medidas, porque la consecuencia que va a traer según los técnicos estatales es que el efecto 
va a ser el contrario, o el Colegio de Economistas que está emitiendo informes en el mismo 
sentido. Entonces nos parece incoherente que un economista no dé, al menos, un cierto margen 
de credibilidad al Banco de España, los técnicos del Banco de España, o a su propio colegio 
profesional. Por tanto, nosotros lo que les proponemos es que adopten las medidas que 
consideren pero que no vayan por este camino que se ha demostrado en otras ciudades europeas, 
incluso españolas, que no van a producir los efectos que se están buscando. También el Partido 
Popular les seguimos proponiendo que se implanten medidas para prevenir y combatir la 
ocupación ilegal de viviendas y también de locales, que ya se están produciendo. Porque 
desgraciadamente parece que en este país tiene más fácil acceder a una vivienda un ocupa, que 
una persona que está en emergencia habitacional, que está en las listas de espera. Los ocupas no 
esperan estas listas, no pagan la luz y parece que es más fácil para ellos ocupar estas viviendas 
porque prácticamente las consecuencias son ninguna. Volvemos a reiterarles que se asuma un 
compromiso. Un compromiso de reducir el plazo para otorgar las licencias de urbanismo. Ya 
sabemos que la ley establece que tiene que ser 3 meses, les decimos que bueno, que se 
comprometan a hacer una rebaja de este plazo entre 6 y 9 meses. Y les pedimos que haya un 
respeto por el patrimonio verde. El Partido Popular trajo a este Pleno la creación de una 
comisión de patrimonio verde que se rechazó. Les pedimos que se adopten medidas de 
prevención de plagas y enfermedades en todo lo que es el patrimonio verde en la ciudad, que 
haya conservación y recuperación de estas zonas verdes. Que haya un cese de la tala de árboles 
sanos y que se repongan los más de 4.000 ejemplares que se han ido talando durante estos 
últimos 6 años. Y en materia de movilidad les proponemos que se implanten, como dice la 
Unión Europea y la Ley del cambio climático, las zonas de bajas emisiones, pero que se hagan 
con criterios transparentes. Con criterios objetivos, respetando las etapas en esta 
implementación y les proponemos la metodología que la propia Federación Española de 
Municipios y Provincias ha establecido. Que haya evaluaciones y sobre todo que se elimine los 
criterios discrecionales. Los ciudadanos entienden que el acire de la calle Bonaire se ha hecho 
de manera discrecional. ¿Por qué? Porque no está en el PMUS vigente. No está. Solamente hay 
dos acires en el PMUS, el de Montesión y el de Sindicato. Y en los dos ha habido participación 
ciudadana. Ustedes dicen que está en el PMUS porque en algún punto del plan de movilidad se 
habla de acires en general. Pero en el acire de Bonaire no hay informes técnicos, no hay 
informes de movilidad. Por tanto lo que les pedimos es que cumplan con una serie de requisitos 
para implantar estas zonas de bajas emisiones, con transparencia, con participación y con una 
metodología. También les instamos a que prioricen la ejecución de las actuaciones que están en 
el PMUS, dar una prioridad para mejorar lo que es la movilidad y coordinarlas con las obras que 
hay en marcha en Palma. Ya sabemos que se está redactando un plan de movilidad nuevo, pero 
mientras tengamos vigente el actual, lo que les pedimos es priorizar estas actuaciones que están 
en el vigente. Y establecer un buen servicio de transporte público de autobuses consensuado con 
las asociaciones de vecinos, con entidades sociales, para que no haya estas discrepancias, estas 
quejas permanentes, que sea consensuado, bajar las tarifas, construir nuevos aparcamientos 
subterráneos con buses lanzaderas, mejorando el servicio de bicicletas, instar al Consell para la 
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finalización del segundo cinturón e instar a mejorar las tarifas del TIB. Pero todo ello con datos 
reales de este ejercicio, del 2021. Muchas gracias. 
 
Sra. Truyol Caimari (MÉS-Estimam Palma): 
 
“En relació a les propostes que hem presentat els partits de l’equip de govern estan englobades 
en 3 àmbits. Un és la millora dels serveis, especialment el de neteja i el de residus. Unes altres 
propostes que van dirigides a afrontar el canvi climàtic i tenir més cura del medi ambient. I un 
altre bloc en relació a l’habitatge, per la situació que ja hem parlat moltes vegades i que ja s’ha 
parlat per aquí de la situació crítica que tenim en relació a l’accés a l’habitatge. La de millora de 
serveis, se planteja la millora contínua perquè sabem que és un repte i nos hem d’anar adaptant 
a la dinàmica de la ciutat i hem d’anar fent millores constants en els serveis bàsics i evidentment 
en el servei de recollida de residus. Però també fent més campanyes de conscienciació per la 
col·laboració ciutadana de bones pràctiques que també, en alguns casos, és ben necessària. Per 
lo que fa en el canvi climàtic o a la cura del medi ambient, hem presentat tres propostes 
diguéssim. Una és seguir treballant de manera decidida per eradicar els vessaments de les aigües 
mixtes a la Badia. Perquè tenim aquest objectiu de millorar les infraestructures de sanejament i 
de depuració i no tenir una afectació al medi marí en relació a les aigües mixtes. I també 
implicar-nos d’una manera més decidida en la transició ecològica, fomentant energies 
renovables i amb uns serveis públics i amb unes infraestructures de mobilitat públiques més 
eficients, electrificant la nostra xarxa i els nostres serveis allà a on tenim vehicles municipals. 
Tot també reforçant l’empresa pública d’energia que tenim aquí a l’Ajuntament. Després també 
hi ha una altra proposta, també en el sentit d’ampliar els punts de càrrega, de càrrega elèctrica, 
de la xarxa pública de l’SMAP, perquè creim que l’electrificació del vehicle privat és un aspecte 
important i allà a on poden participar els veïnats i veïnades de la ciutat de manera activa. I 
després també amb una implantació de la càrrega de la targeta ciutadana per Internet perquè així 
pugui ser molt més accessible per a tothom. I en relació amb habitatge, se planteja una línea de 
treball per fer una feina intensa perquè la Llei estatal d’habitatge sigui realment eficaç i útil per 
a la crisi que esteim visquent a Palma en relació a l’accés a l’habitatge i els habitatges buits, 
especialment pels grans tenidors. I per un altre costat demanar una col·laboració més activa per 
part de l’Ibavi, per poder tenir habitatges públics per poder dur endavant el desmantellament de 
Son Banya que és un objectiu comú de tot el consistori. Com que encara tenc temps i ho he dit 
resumit vos diré els nostres posicionaments i nostres comentaris en relació a les propostes que 
heu fet voltros, els equips de l’oposició. Per part de Ciutadans se proposa una transaccional allà 
on sigui només: “El Ayuntamiento de Palma acorda habilitar més punts de càrrega de la targeta 
ciutadana.” Si veniu a bé la podríem aprovar perfectament aquesta transaccional. I després un 
altre aspecte també, recordar que a dia d’avui no hi ha vuit punts, crec que s’han dit, de càrrega, 
si no que n’hi ha 159, per tant, tenim una xarxa bastant més àmplia de la que s’ha anomenat 
aquí. Per un altre costat en relació a la proposta de Vox, la votarem a favor, perquè ja hi esteim 
fent feina amb agilitzar al màxim les llicències, com hem parlat altres vegades. És cert que 
encara no hem assolit els objectius que tenim però hi esteim treballant. Però només un parell de 
comentaris en relació a lo que s’ha comentat al Pla General i el sòl urbanitzable disponible per 
nou habitatge o no. Per donar dades, en el nou Pla General s’incrementa l’ús residencial dels 
urbanitzables un 83% en relació a l’avanç del Pla General que teníem al 2014. Al 2014 dels 
urbanitzables que hi havia en aquell plantejament que se va fer, teníem que en el sòl 
urbanitzable residencial si podrien haver construït 5.267 habitatges. En el planejament que 
aprovarem la setmana que ve a l’Ajuntament de Palma preveiem en els nous urbanitzables 9.683 
habitatges. Per tant duplicam el nombre d’habitatges que se podran construir en els nous 
urbanitzables. Tot això reduint els metres quadrats o les hectàrees que tendrem d’urbanitzable. 
Per què? Perquè el que feim és incrementar la densitat. A l’avanç de 2014 hi havia una intensitat 
mitjana de 7 i ara amb el nou Pla General tenim de 16. Per tant, gairebé doblam la intensitat, 
perquè sempre hem parlat que la ciutat més eficient i més sostenible és aquella que és més 
compacte i allà a on hi ha una densitat d’habitatges. Si feim unifamiliars molt separats, els 
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serveis públics i tot és molt més costós i és més insostenible. Lo que hem de fer és un espai més 
compacte. Per clarificar d’alguns comentaris que s’han fet aquí, que crec que és necessari 
desmentir certs mites que hi ha o certs prejudicis en certes coses. Per tant, aquest plantejament 
que feim d’urbanitzables és molt més eficient i dóna millor resposta a les necessitats de resposta 
de la ciutat.” 
 
Sr. Bauzá Simó (no adscrit): 
 
“Gràcies Sr. Batle. Ja he indicat la meva votació en aquesta comissió. No intervindré. Gràcies.” 
 
Sra. Capó Navarro (Cs): 
 
“Nosotros aceptaremos la transacción. Hacer una rectificación, yo he dicho 8 puntos de recarga 
en parada. 150 es total. Entonces 142 serían en establecimientos. No me refería a 8 puntos en 
total. Me alegra, le aceptaremos la transacción. Pero a mí me gustaría comentarle algo. Nosotros 
en el mes de abril ya le presentamos una propuesta en Pleno que iba relacionada también con el 
poner más puntos de recarga de la tarjeta ciudadana. Usted nos la aprobó. Qué pasa, que han 
pasado 6 meses y no se ve ningún cambio. Tenemos los mismos problemas. Hemos querido 
traer esta propuesta para ver usted si me daba más información, que ya habían no sé, pues 
intentado poner más puntos de recarga o incluso una idea, sería poner puntos de recarga en las 
OACs del Ayuntamiento. No sé, pero veo que a mí lo que me gustaría saber exactamente es 
para cuándo más puntos… Yo estoy de acuerdo con usted en que usted tenga la predisposición 
en que haya más puntos en la ciudad de Palma. No se ría Sr. Dalmau porque se ve que usted no 
tiene que recorrer Palma para recargar la tarjeta, pero las demás personas que vamos en 
transporte público sí que muchas veces nos vemos con mucha dificultad y son 2 euros, 2 euros. 
Los estudiantes que tienen más de 16 años pero siendo estudiantes pegan 35 céntimos, estos 
estudiantes también tienen dificultades para recargar la tarjeta. Además que yo le recordaré sus 
palabras que usted dijo que en septiembre de 2020 usted dijo que habría una revolución 
tecnológica. Pues es que estamos en el 2021 y yo no veo ni la revolución tecnológica ni la 
revolución de la EMT, que permítame decir que ha sido un poco fracaso, es más sabe que 
tenemos una app que es la MobiPalma que no funciona bien o no funcionan bien los autobuses, 
por lo que sé. Tenemos una app también de transporte a demanda que tampoco funciona bien. 
Entonces la tecnología no es lo nuestro. Entonces yo le propongo que se ponga a patear Palma a 
ver dónde podemos poner más puntos de recarga. Ahora ya pasaré a la votación de las 
propuestas. Las del equipo de gobierno votaremos a favor, menos el punto 5 que votaremos en 
contra. La de Vox votaremos a favor. La del Partido Popular también votaremos a favor. 
Muchas gracias.” 
 
Sr. Coll Bucher (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Muchas gracias Sr. Alcalde. Con relación a las proposiciones hechas por Ciudadanos, 
lógicamente, votaremos a favor entre otras cosas porque en el Pleno del día 28, llevamos una 
proposición que va en este sentido, facilitar lógicamente el uso de la tarjeta. Con relación a las 
del Partido Popular también votaremos a favor los dos puntos, también porque son temas por los 
que coincidimos y además los hemos llevado de una forma recurrente en los diferentes plenos. 
Con relación a las proposiciones del equipo de gobierno, pues agradecer muchos puntos de 
ellas, muchísimos, porque coinciden, con la limpieza y todo lo que podemos hacer, sin lugar a 
duda vertidos de agua, pues con la buena noticia que en el año 2026 ya tendremos el EDAR que 
todos estamos pidiendo y demás temas. Nuevas plantas de generación lo mismo. Carga eléctrica 
pues por supuesto. Solamente hay un punto, es decir, nosotros votaremos a favor de todos los 
puntos pero hay un punto con el que no estamos de acuerdo que es el número 5, que votaremos 
en contra porque habla de medidas, mesures de regulació del preu. Y en este aspecto 
consideramos que no estamos de acuerdo y en este punto votaremos en contra. Y en el punto 
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número 6 no solamente votaremos a favor, porque consideramos que para poder desalojar sin 
lugar a duda y llevar a cabo el desmantelamiento de Son Banya, que es un tema muy sensible, 
muy importante y que nos va a dar la marca y la imagen de nuestro ayuntamiento. No solamente 
que votamos, por supuesto, a favor, hay que pedir al Ibavi que colabore con las viviendas. Yo 
creo que hay que hacer algo más porque yo creo que si el ayuntamiento no puede resolver este 
problema a través del Patronato Municipal de la Vivienda y dar alojamiento a estas más de 40 
familias que están pidiendo para poder salir, hay que hacer todo. Hay que pedir al Ibavi que lo 
haga pero ya, que busque, tiene financiación. Hay distintos temas que es, pues hacer nuevas 
edificaciones pero también hay opciones que a nivel Govern Balear y el Ibavi, podrían hacer 
que es adquisición de estas viviendas que están por distinta ciudad, de estos tenedores, bancos, 
que posiblemente se podría llegar a acuerdos para que a un precio justo, conseguir un número de 
viviendas importante, para poder llevar a cabo esto. Porque si no hacemos esto no tenemos 
credibilidad. Ya sé que no es de esta legislatura, que es de pasadas. Que se ha permitido a lo 
largo del tiempo una degradación paulatina por dos aspectos: porque no se ha mantenido la 
urbanización o las viviendas de Son Banya, por otro lado ha habido una ocupación de gente no 
deseada que encima está empeorando la situación. Entonces yo aquí ruego, es decir, que voy a 
aprobar este punto, que es que se haya el mayor y más rápido esfuerzo para que el 
desalojamiento y desmantelamiento de Son Banya sea una realidad en esta legislatura. Y sé que 
lo dijo ayer y yo lo sé. Hacer vivienda tardan 2 años. Un año y medio solo para pedir la licencia 
de obras. Pero en fin, lleva tiempo, pero hay otras soluciones urgentes que sí puede hacer el 
Ibavi que es adquisición de viviendas que están en el mercado a buen precio, acondicionarlas y 
ocupar. Porque es algo que está sobre nuestras consciencias. Ya sé que usted lo ha heredado, 
que no es su problema, pero usted cuando va a Son Banya y usted conoce y pisa estos barrios, es 
que a mí, yo no lo puedo aguantar. Por lo tanto yo pido que en vez de poner, aparte de que 
lógicamente voy a apoyarla, demanda al Ibavi. Esto es un poco un brindis al sol. Yo ruego que 
plantee esto con seriedad al Ibavi y a la Presidenta del Gobierno. No podemos tener un Son 
Banya como está ni un día más. Por lo tanto, simplemente, voto a todas a favor menos el punto 
5. Muchas gracias.” 
 
Sra. Oliveras Ballarín (PP): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Mire, he leído varias veces las propuestas de resolución del equipo de 
gobierno y usted, Sr. Alcalde, que nos habla tanto de cambio climático, por más que he buscado 
no he encontrado nada que haga referencia al patrimonio verde de Palma. No he encontrado ni 
una sola resolución en la que se hable de proteger el patrimonio verde: los árboles, los parques, 
los jardines, las zonas verdes, no hay ninguna. Y yo creo que en su lugar tendría una 
preocupación por las infracciones medio ambientales que está acumulando este equipo de 
gobierno. Ya son varias. Y por las investigaciones que está habiendo, también varias, por 
posible delito medio ambiental. Por tanto, yo creo que es un tema en el que hay que hacer un 
esfuerzo redoblado para evitar que estas situaciones se produzcan. Nos habla tanto de cambio 
climático y nos encontramos ya con el último movimiento vecinal en el Bosque de Bellver. Que 
es que ya hasta fue el Seprona por una denuncia de los vecinos. Entonces, nosotros lo que les 
proponemos es que voten a favor de nuestra resolución ya que ustedes no han presentado 
ninguna en este sentido. Que voten a favor de la nuestra porque así la ciudadanía verá la buena 
voluntad que tiene este equipo de gobierno en mejorar todas estas situaciones que no son 
deseables para la ciudadanía. Muchas gracias.” 
 
Sra. Truyol Caimari (MÉS-Estimam Palma): 
 
“Moltes gràcies. Continuaré. Ja m’havia pronunciat que la transaccional s’ha acceptat. A favor 
de Vox. I m’havia quedat aquí amb el Partit Popular en relació a la d’habitatge. La d’habitatge 
votarem en contra especialment per les mencions que es fa en el tema, que ja n’hem parlat altres 
vegades en aquest Ple, de combatre l’ocupació il·legal. L’ocupació il·legal no és una 
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competència ni tenim noltros serveis per poder treballar aquest tema. És competència d’altres 
institucions i d’altres administracions que ja fan la feina que han de fer. I si n’han de fer més 
s’ha apel·lar a altres administracions, que cada partit ja faci la feina que consideri. Per tant, 
votarem en contra. I noltros, la nostra línea de treball i política activa per millorar l’accés a 
l’habitatge crec que és prou coneguda i és molt diferent, evidentment, a la que ha practicat el 
Partit Popular quan ha governat. Allà a on ha hagut venta de solars municipals. A on no s’ha 
implantat ajudes econòmiques pel lloguer. Allà a on no s’han creat oficines d’acompanyament a 
persones vulnerables en situació de desnonament o de perdre ca seva. Allà a on no s’han 
construït habitatges públics. Allà a on no s’ha generat cap obligació legal pels grans tenidor. I 
allà a on a més a més voldria recordar, que hi va haver retallades de personal en el Departament 
d’Obres allà a on s’exigeix aquesta agilitat a Llicències d’Obres. A l’època de n’Isern hi va 
haver una reducció important de personal en el Departament d’Obres. Per tant noltros, tenim 
una política molt activa en relació a l’habitatge públic i una política molt activa en millorar el 
servei públic per donar les llicències amb major celeritat. I per lo que fa a la proposta del Partit 
Popular de mobilitat, també votarem en contra. Perquè nos pareix bastant contradictòria aquesta 
proposta i la manera com està redactada amb el propi posicionament o polítiques que ha fet el 
Partit Popular en relació a la mobilitat en aquesta ciutat. Se xerra de que no s’implantin zones de 
baixes emissions en discrecionalitat. No, no se fan en discrecionalitat, al manco per part 
d’aquest equip de govern. Perquè se fan estudis i s’analitzen quins són els millors llocs per 
implantar-los. El Partit Popular com ho feia quan va governar els darrers anys en aquest 
ajuntament? Així, ara faig un poc de memòria i crec que la discrecionalitat era en aquesta zona 
no i en aquesta zona tampoc. Perquè no implantàveu cap tipus de mesura de pacificació de 
trànsit, de peatonalització ni de cap tipus de baixes emissions ni cap altra política d’aquest estil. 
Per tant, no sé quan deis o quan denuncieu o criticau que esteim implantant polítiques amb 
discrecionalitat, no sé exactament a què vos referiu. Per un altre costat quan parlau de transport 
públic i consens també són aspectes que el Partit Popular, amb les pràctiques a l’Ajuntament de 
Palma i altres llocs, idò com que no acaben de casar. Perquè el Partit Popular transport públic no 
ha fet polítiques quan ha governat per fomentar el transport públic, tot lo contrari. I el consens 
tampoc no me sona ni me quadra amb Partit Popular. Consens social i consens polític. Per tant 
també és una proposta bastant contradictòria des de la visió de les pròpies polítiques i pràctiques 
del Partit Popular. I després també nos ha sobtat bastant, ho hem comentat amb en Xisco 
Dalmau, que anomenéssiu el segon cinturó. És que el segon cinturó ja no és que sigui idea 
política, si no que és passat passadíssim. Creiem que ja havíem passat aquesta conceptualització 
del trànsit i de les infraestructures viàries. Que recupereu aquest concepte és que esteis anant 
molt enrere en el passat de Palma per recuperar jòies que ja haurien de quedar ben enterrades. 
Noltros treballam amb un nou PMUS, amb un procés de participació i amb un PMUS que sigui 
molt més ambiciós i que doni resposta als reptes que tenim de ciutat, d’una millor mobilitat dels 
veïnats i per lluitar pel canvi climàtic. Per tant, amb aquesta proposta votarem en contra. I crec 
que ja hem fet el pronunciament de la resta perquè evidentment les que hem presentat hi 
votarem a favor.” 
 
Sr. Secretari: 
 
“Nos falta el vot del Partit Popular.” 
 
Sra. Oliveras Ballarín (PP): 
 
“Sí. Gràcies Sr. Secretari. El Partit Popular vota tot a favor excepte el punt número 5 de l’equip 
de govern que vota en contra.” 
 
10. Urbanisme i Medi Ambient proposició Grup Cs 
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Es proposa la següent transaccional: 
 
El ayuntamiento de Palma acuerda habilitar más puntos de recarga de la tarjeta 
ciudadana. 
 
Aprovat  per unanimitat la transaccional 
 
11. Urbanisme i Medi Ambient proposicions Grup VOX 
 
Es proposa: 
 
La aprobación  definitiva del nuevo Plan General de Ordenación Urbana, no debe ser un 
obstáculo para la tramitación de las licencias de obras o el desarrollo de planes 
especiales o de autorización de proyectos de construcción de viviendas. 
 
Por todo ello, el Pleno del Ayuntamiento de Palma insta al equipo de gobierno a, 
Que a los efectos de impulsar la actividad económica y resolver la falta de viviendas,  
solicitamos que por parte de la Gerencia de Urbanismo se agilicen al máximo la 
tramitación de licencias de obras y los proyectos presentados por promotores con la 
finalidad de construir viviendas o urbanizaciones, buscando la mayor colaboración 
público privada. 
 
Aprovat per unanimitat 
 
12. Urbanisme i Medi Ambient proposicions Grup PP 
 
Es proposa: 
 
1. El Ayuntamiento en Pleno acuerda que el PMH adopte medidas para dar respuesta a 
las situaciones de emergencia habitacional, implantar soluciones para prevenir y 
combatir la ocupación ilegal de viviendas y locales, y asumir el compromisode reducir 
el plazo medio de concesión de licencias de Urbanismo entre 6 y 9 meses. Todo ello con 
el máximo respeto al patrimonio verde, con la adopción de medidas de prevención de 
plagas y enfermedades y con medias de conservación y recuperación, el cesede la tala 
de árboles sanos y la reposición de los más de cuatro mil ejemplares que se han talado 
durante estos últimos seis años. 
 
2. El Ayuntamiento en Pleno acuerda la implantación de las zonas de bajas emisiones 
(ZBE) de acuerdo con criterios transparentes y objetivos, respetando las etapas de 
implementación que propone la FEMP, con mediciones y evaluaciones de los 
resultados, eliminando la discrecionalidad; priorizar la ejecución de las diferentes 
actuaciones previstas en el PMUS vigente en movilidad, coordinarlas y 
complementarlas con otras para que Palma sea una ciudad pacificada pero práctica y 
funcional para el ciudadano y el visitante, establecer un buen servicio de transporte 
público de autobuses consensuado con las asociaciones de vecinos, entidades sociales y 
usuarios y bajar la tarifa del billete sencillo incorporando un trasbordo. Construir los 
nuevos aparcamientos subterráneos del centro y los disuasorios en las zonas previstas en 
el PMUS 2014 - 2020 para descongestionar el centro acompañándolo de buses 
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lanzaderas hasta el centro y ofertando servicio de bicicletas en estos aparcamientos y 
ampliando este servicio de bicicletas por más zonas de la ciudad. No realizar o paralizar 
las actuaciones en movilidad como peatonalizaciones o ampliaciones de Acire no 
previstos en el PMUS vigente, o que no estén respaldados de informes técnicos y/o de 
movilidad favorables. Instar al Consell de Mallorca a la finalización del segundo 
cinturón para así desviar el tráfico que no pasa por el centro y descongestionar la vía de 
cintura y también instar a mejorar las tarifas y los trayectos y frecuencias del TIB. 
Redactar la actualización del PMUS 2022 - 2027 en base a los datos empíricos del 2021 
y que se evalúen las actuaciones realizadas hasta ahora. 
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 12 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA, Cs i Sr. Bauzá) 
 
13. Urbanisme i Medi Ambient proposicions grups PSIB-PSOE, UNIDES 
PODEM, MÉS-Estimam Palma 
 
Es proposa: 
 
1. El Ple de l'Ajuntament de Palma es compromet a continuar millorant la neteja de la 
ciutat, millorant la neteja amb aigua a tots els barris de la ciutat, millorant la neteja a les 
illes de contenidors, i treballant per reduir la presencia d’herbes a les voreres de la 
ciutat. Fent noves campanyes de conscienciació per aconseguir la col·laboració 
ciutadana. 
 
2. El Ple de l'Ajuntament de Palma es compromet a continuar fent les obres necessàries 
directament o col·laborant amb el Govern Central que permetin acabar amb els 
vessaments d’aigües mixtes a la badia, ja sigui modernitzant les xarxes de clavegueram 
o construint noves plantes de tractament d’aigües residuals. A la vegada es compromet a 
fer les actuacions necessàries per afavorir la transició Ecològica de la nostra ciutat. 
Construint e impulsant la construcció de noves plantes de generació de energies 
renovables,millorant l’eficiència de les instal· lacions municipals, i impulsant la 
mobilitat elèctrica. Es compromet a impulsar les actuacions necessàries per aconseguir 
que tots els seus serveis siguin emissors de carboni neutres. 
 
3. El Ple de l'Ajuntament de Palma acorda ampliar els punts de càrrega elèctrica als 
aparcaments de la xarxa pública de l’SMAP, ampliar la zona d'aparcament regulat en 
superfície i millorar l’accessibilitat en els aparcaments de la xarxa pública de l'SMAP. 
 
4. El Ple de l'Ajuntament de Palma acorda seguir treballant en la implementació de la 
càrrega de la targeta ciutadana per internet, per utilitzar la xarxa de transport públic urbà 
de l'EMT. 
 
5. El Ple de l'Ajuntament de Palma acorda treballar intensament per a que la llei estatal 
d'habitatge afronti la crisi social que Palma pateix, apostant per mesures com la 
regulació dels preus, aturar pràctiques especulatives dels grans tenidors o increment 
impositius per habitatges buits. Així mateix, reclamarem un millor finançament estatal 
per ampliar el parc d'habitatge públic per al lloguer social. 
 

N
úm

. d
'a

co
rd

: P
LE

_2
02

11
12

5_
01

_0
02

. S
ig

na
t p

er
 l'

A
ju

nt
am

en
t d

e 
P

al
m

a 
en

 d
at

a 
25

/1
1/

20
21

 i 
ho

ra
 1

0:
47

.
U

R
L 

de
 v

er
ifi

ca
ci

ó:
 h

ttp
s:

//s
eu

el
ec

tr
on

ic
a.

pa
lm

a.
es

/c
sv

/d
ef

au
lt.

ht
m

?c
sv

=
D

E
C

00
0C

29
E

A
28

A
81

E
D

C
93

B
A

97
65

63
91

1A
B

4
A

pr
ov

at
: p

er
 u

na
ni

m
ita

t



 

- 28 - 

6. El ple de l'Ajuntament de Palma demana a l’IBAVI col·laboració  i habitatges per 
facilitar el més aviat possible el desmantellament de Son Banya. 
 
Aprovats els punts 1, 2, 3, 4 i 6 per unanimitat. El punt 5 aprovat per 16 vots a favor 
(PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma i Sr. Bauzá) i 11 vots en contra 
(PP, VOX-ACTUA PALMA i Cs) 
 
Bloc Vigilància de la Contractació, Infraestructures i DT 
 
Sr. Bauzá Simó (no adscrit): 
 
“Gràcies Sr. Batle. Miri, una vegada vistes les proposicions que han presentat. Referent a 
connexió peatonal que fa el Grup Ciutadans d ela barriada del Pil·larí a S’Arenal i el Polígon de 
Son Oms, en aquesta proposició votaré a favor. Referent a la proposició de Vox de les voravies i 
escocells votaré a favor. Les dues proposicions que presenta el Grup Popular votaré a favor, tant 
a la de contractació com a la del pla de manteniment. I a les dues del grup de govern, de l’equip 
de govern, d’accessibilitat i enllumenat públic també votaré a favor. Moltes gràcies.” 
 
Sra. Capó Navarro (Cs): 
 
“En este caso la Sra. Pastor nos ha pasado una transacción y la aceptamos. La paso a leer: “El 
Ple de l’Ajuntament de Palma acorda continuar amb el projecte de corredors verds, que està 
executant l’Àrea d’Infraestructures i que permetrà una connexió accessible i segura entre els 
nuclis de S’Aranjassa i Es Pil· larí, amb la Platja de Palma.” Nosotros aceptamos esta 
transacción, Sra. Pastor, porque ya viene siendo continuada esta petición. Sabe que Es Pil· larí es 
uno de esos barrios periféricos, uno de esos barrios mal llamados barrios olvidados, y tal día 
como hoy usted, el segundo día de este debate, usted nos dijo que había unos proyectos de 
corredores verdes. En los que además, para esta pasarela había destinado un millón de euros. Y 
nosotros aceptamos, evidentemente la transacción, pero lo que sí que nos gustaría después que 
usted nos contestase es cuánto falta para que se acabe ese proyecto y cuándo se va a empezar a 
hacer esa obra. Los ciudadanos de Es Pil·larí, evidentemente, quieren esa conexión. No es una 
conexión que sea algo, me refiero algo que porque sí. Porque, es verdad, el barrio está como 
ustedes saben aislado por la autopista. Es un peligro acceder a servicios tan esenciales como ir 
al colegio. Y además tenemos un, me sabe mal, pero tenemos unas conexiones de transporte 
público no muy buenas en la zona. Aunque sí, por otra parte, tenemos una conexión buena que 
va hasta el Aquàrium tanto de línea 25 como de la 35. Entonces, al tener estas frecuencias 
mejores que la línea 31 y la desaparecida 32, que no sé cuando nos la pondrán, qué pasa. Que la 
gente va a trabajar al Polígono Son Oms, que se para en el Aquàrium, lo que haría sería ir 
andando. Ahora mismo lo hacen, pero con un peligro. Entonces a mí me gustaría desde aquí 
solicitar, pedirles, que por favor actúen en esta zona cuanto antes porque yo creo que es una 
reclamación en toda regla y que no tiene una objeción para que se lleve a cabo. Muchas 
gracias.” 
 
Sr. Coll Bucher (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Muchas gracias. Moltes gràcies Sr. Alcalde. Voy a tratar el tema sobre algo que ya hemos 
hecho de forma recurrente, en reiteradas veces, que es el estado en el que se encuentran las 
aceras y los alcorques. Es una cosa que encontramos en todos los barrios. La petición ciudadana 
es generalizada. En todos los barrios, no es en uno determinado. Usted dirá que es una cosa que 
viene de lejos, es verdad. Es con un tipo de construcción, de material, que no es el más deseado, 
que son baldosas. Los árboles crecen y lógicamente terminan levantando las aceras, las baldosas 
y los alcorques, convirtiendo al peatón en un ciudadano que puede tropezar en cualquier 
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momento. No hablo ya de la gente mayor, que tiene dificultades de movilidad. No hablo de los 
niños que corren y muchas veces nosotros mismos que vamos con el móvil o vamos con el 
periódico, y nos encontramos unas aceras que son realmente que son escalofriantes, algunos 
sitios que si no tropieza uno. Hace poco he tenido conocimiento que un pobre Policía Local 
acaba de casi romperse la cara, menos mal que llevaba casco, con un tema de este tipo, cuando 
iba con su hija que había dejado en el colegio y volvía. Y ha tenido un accidente de este tipo por 
mal pavimento, malas aceras o alcorques. Yo sé que es un problema que es complicado. Sé que 
es un error poner aceras con baldosas de otra época o cambiar. Hay procedimientos que son 
mucho más económicos o más rápidos y seguros por el peatón. Y ya lo hemos planteado que es: 
oiga, por qué no hace como en Zúrich u otras ciudades donde ponen las aceras con un 
pavimento de otro color o del mismo que el propio que ponen en la calle. Con lo cual evitamos 
que una baldosa se levante y se vuelva una baldosa criminal. Que al final nos hace romper los 
dientes, el codo o la cabeza, desgraciadamente. Yo sé que nuestra Regidora trabaja, pisa el 
terreno, pero tiene un presupuesto limitado. Y sé que hace lo que puede, que es lo que haríamos 
nosotros, posiblemente arreglar todas las aceras de Palma costaría 20 y tantos millones de euros. 
Pero no solamente es el peligro de la gente que va andando, que todos nosotros lo sufrimos en la 
Plaza de España. Enhorabuena por esta remodelación, que vamos a terminar con caídas en la 
Plaza de España. Pero aparte de la Plaza de España está todos los barrios. No es ya Son Gotleu, 
Camp Redó, es todos los barrios, hasta los más elegantes que tienen problemas. Los árboles 
crecen y revientan las aceras. Bien. Esta proposición qué tiene: es en primer lugar hacer un 
escenario de todo lo que hoy está en malas condiciones, situarlo geográficamente que hoy en día 
se puede hacer. Qué tipo. Para que esto nos dé una idea de la enorme cantidad y además le 
servirá a usted para decir mire usted, tengo pendientes 12.523 arreglos y tengo dinero para 500. 
Y puede decir priorizo, que es lo que hace. Yo solamente pido: hagan una fotografía 
geopolítica, geoestratégica colocada, de la situación actual para que usted y su equipo, que tiene 
gente muy buena, pueda ver el escenario general. Como cuando vamos al médico y nos hace 
una radiografía y nos encuentra cosas o un chequeo. Pero tener la foto de toda la ciudad de 
Palma. De la inmensidad de trabajo que hay. Para replantear el problema de usted y de los que 
vienen detrás, sean ustedes o sean otros. Para que tengan un plan director en determinado 
tiempo. Yo sé que han hecho esfuerzos y que incluso Asima se han ofrecido a colaborar 
poniendo el material o poner la mano de obra y ustedes ponen el material y no se ha conseguido 
el acuerdo para poder acelerar esto. La realidad es que Palma estéticamente no tiene lo que 
debería tener, como aceras, es un riesgo y deberíamos arreglar esto. Por lo tanto, lo que yo 
vengo a pedir es desarrollar un plan director sobre las aceras y alcorques en el que se puedan 
reflejar las deficiencias actuales. Y de esta manera poder tener referencias y progresivamente 
llevar a cabo estos arreglos y tener posibilidad de conocer más o menos el presupuesto en el que 
nos vamos. Claro, usted me dirá, el presupuesto con la subida de materiales cambia. Pero ya 
tiene una referencia y es lo que pido. Muchas gracias.” 
 
Sra. Oliveras Ballarín (PP): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. El Partido Popular propone que el equipo de gobierno establezca una 
previsión en la contratación con el fin de que se puedan tramitar los expedientes de acuerdo a la 
ley, cumpliendo con los plazos y terminar con estas prórrogas extraordinarias recurrentes que 
pasados los años todavía siguen teniendo que ir al Pleno. Hay expedientes que llevan 6 años, 
Pleno tras Pleno, con prórrogas extraordinarias, sin que se hayan aprobado los pliegos y sin que 
se haya tramitado un expediente y con los reparos que hay, obviamente, por unos pagos de 
facturas sin contrato. Como dijo una Regidora del equipo de gobierno, con contratos verbales. 
También les pedimos que se dé prioridad a las inversiones productivas para que la ciudad tenga 
una más rápida recuperación económica y que se deje para otros momentos, que 
económicamente el Ayuntamiento sea más solvente, cuando ya haya pasado y se haya superado 
esta crisis social y económica, todos estos proyectos que ustedes tienen, ostentosos y faraónicos. 
No les decimos que no los hagan, les decimos que no los hagan cuando haya una recuperación 
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como en la Funeraria, que el poner una serie de luces de colores, focos de colores y espejos, en 
la remodelación de un sector del cementerio, nos parece que no contribuye a la recuperación 
económica ni se trata de una inversión productiva. O todos estos gastos que tienen ustedes como 
los vídeos en 3 dimensiones. Y bueno, los comerciantes han tenido que hacer un esfuerzo muy 
grande para poder superar esta pandemia, todo el sector empresarial ha tenido que hacer un 
esfuerzo muy grande para superar esta pandemia y ustedes están siguiendo con esta serie de 
proyectos, como si aquí no hubiera pasado nada. Como si no hubiera un mañana. Y les pedimos 
también que publiquen un plan de mantenimiento de las infraestructuras públicas. Que las 
hagan, son necesarias para la ciudad. Pero háganlas con transparencia, háganlas con 
participación ciudadana, que puedan ir los técnicos municipales, que escuchen a los ciudadanos, 
a los vecinos, que puedan ser consensuadas. Explíquenle de dónde va a salir el dinero, porque 
hay veces que ustedes dicen: no, esto es financiación afectada y lo tengo que hacer. Y resulta 
que no es así. Explíquele los plazos de ejecución para que puedan saber exactamente si tienen 
un negocio en qué medida les va a repercutir y cómo. Les pedimos también que hagan un plan 
específico de limpieza y desinfección de los contenedores y que lo publiquen. Esto no es una 
solicitud nueva, esto se comprometió el responsable de esta área. Por tanto, les solicitamos 
sobretodo un mayor consenso y una mayor planificación en todas estas áreas. Pero no quiero 
terminar sin decir que muy mal tienen que estar ustedes, que no son capaces de defender sus 
propios proyectos cuando se dedican aquí a hacer discursos y se hacen oposición entre ustedes. 
Y hacen oposición al Partido Popular que hace 6 años que no está gobernando. Esta es la 
sensación que sacamos de este Debate del estado de la ciudad. Muy malos tienen que ser los 
proyectos para no poder defenderlos y dedicarse a hacer oposición a la oposición. ¿No saben 
ustedes que están gobernando todavía? ¿Todavía no son conscientes de que están sentados en 
esas sillas porque tienen que adoptar medidas? No para criticar lo que hizo o no hizo el PP hace 
6 años o criticar las propuestas de la oposición. Deberían hacer un ejercicio de responsabilidad. 
Deberíamos hacerlo todas, porque yo ahora no puedo venir aquí a defender la gestión del 
Partido Popular, pero no es lo que corresponde, estamos hablando de hoy. Yo no les voy a 
rebatir qué pasó con ese solar que tanto hablan, que se lo podría rebatir. O cuál fue la política de 
vivienda del Partido Popular que ustedes recortaron, que se lo podría rebatir. Y tantas otras 
cosas, pero este no es el momento. Es el momento de hablar de hoy y de ahora. Muy mal tienen 
que estar ustedes para hacerse oposición entre ustedes y hacer oposición de la oposición. 
Muchas gracias.” 
 
Sr. Jarabo Vicente (UNIDES PODEM): 
 
“Gracias Sr. Alcalde. Este equipo de gobierno está muy orgulloso de los proyectos que está 
llevando a cabo. Que tiene en marcha, probablemente, más que en casi ninguna otra legislatura 
de este ayuntamiento. Y le puedo asegurar que defendemos los proyectos en los que estamos 
trabajando, sin ninguna duda.  Creo además que por las propuestas que ustedes han presentado, 
hay un elevado nivel de consenso como para caer en según qué discursos que pueden pretender 
alguna hostilidad. Por resumir un poco, los conceptos que han traído a esta comisión, estamos 
hablando de la importancia de la seguridad, que efectivamente es algo que nos atañe a todos, en 
los que se está trabajando y no solamente desde el Área de Seguridad Ciudadana si no desde el 
resto también de áreas, para intentar reducir, efectivamente, los riesgos que supone en algunos 
casos nuestra ciudad. Y se han puesto algunos ejemplos, como puede ser el de la escasa 
iluminación en algunos barrios o incluso el de las baldosas o rajolas que en algunas zonas, 
efectivamente, requieren mejoras. En todo eso, yo creo que, existe un elevado nivel de consenso 
como para caer en según qué discursos más dramáticos. Estamos de acuerdo también en la 
accesibilidad, que tiene que mejorar en nuestra ciudad, pero yo creo que se está avanzando de 
una manera también importante. Por eso también traemos propuestas que van en esta línea. 
Queremos una ciudad que pueda ser amable para todas las personas que viven en esta ciudad. 
De ahí esa importancia que decíamos de la accesibilidad y de ahí que se vaya a hacer un trabajo 
creo que muy importante. Ya se ha hecho pero en adelante también, para que todas esas 
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personas que tienen dificultades de accesibilidad puedan encontrar señales, pictogramas, puedan 
encontrar incluso altavoces que puedan ayudarles a caminar por la ciudad. Y lo que ahora 
llamamos experiencia de vida en nuestra ciudad pues sea mucho más cómoda y sobretodo 
confortable. De ahí que aprobamos buenas parte de las propuestas que ustedes han hecho. 
Comenzando por la necesidad, también, de conectar barrios, efectivamente, pues en su 
momento se construyeron de manera alejada de la ciudad. Efectivamente, las personas que 
viven allí pueden sentir aislamiento. Es importante que existan esas vías de conexión que 
hablábamos antes, de ahí que les hayamos propuesto una transacción que me alegra que hayan 
aceptado, porque sí que vemos la necesidad. Cuándo se empezará esto. Bueno, hay una primera 
fase del proyecto que ya lo hemos hablado antes con la Regidora, que se acometerá en breve, 
que es el que tendría presupuestado ese millón de euros. En breve, no sé exactamente, tendrán 
que acabar de planificarlo desde la propia área. Por lo tanto votaremos a favor, lógicamente, de 
la transaccional que nos han aceptado. El Sr. Coll hablaba, efectivamente, de las deficiencias 
que existen en esas baldosas, de la necesidad de hacer un plan director. Hay una planificación, 
hay una planificación por barrios. Hay incluso un plan de barrios creados que va substituyendo 
en zonas muy concretas ya planificadas, pero luego donde van sucediendo también 
determinadas cuestiones como que se vayan levantando esas baldosas, pues también se está 
trabajando de manera más coyuntural. Pero existe un plan director que principalmente trabaja, 
además, poniendo la priorización en aquellas zonas donde existen lugares de encuentro de 
ciudadanos de Palma. Hablamos de los parques, hablamos de los centros de salud, hablamos de 
las escuelas, en todas estas hay una priorización siempre. Ahora, es cierto que sigue habiendo 
un riesgo de caídas porque hay muchas zonas, y lo hemos hablado muchas veces también en 
Distrito Centro, que compartimos además la preocupación y yo incluso valoro la capacidad 
técnica que tiene usted de intentar soluciones, que no en todos los casos son avaladas por los 
técnicos del área competente, pero que este esfuerzo me parece también que se tiene que 
valorar, por lo tanto sí que votaremos a favor de su proposición. Porque entendemos que es lo 
que estamos haciendo y que hay que reforzar y evitar el riesgo de caídas que podemos tener en 
nuestra ciudad. Sí que votaremos en contra de las dos proposiciones del Partido Popular. Creo 
que ya hemos insistido varias veces en este tipo de cuestiones. Se va reduciendo la cantidad de 
prórrogas extraordinarias. Se está haciendo un trabajo muy inmenso y una implicación del 
conjunto de áreas del equipo de gobierno y una conciencia clara que es recurrente, incluso, en 
las Junta de Gobierno, donde nos animamos a ir reduciendo estas prórrogas extraordinarias, que 
efectivamente, también nos preocupan porque en algunos casos son insalvables o que cuesta 
más rehacerlas. Por lo tanto no estamos a favor de su proposición y mucho menos con la parte 
final de su proposición en la que, aprovechando que usted quiere que le hagamos oposición, si 
contrastamos modelos, nosotros creo que no tenemos ni un solo proyecto faraónico previsto. 
Para nada. Creo que todos son necesarios e imprescindibles. Y no por el contra los que ustedes 
no llegaron a hacer como la famosa ópera en medio del mar o aquellos que sí hicieron, como el 
suelo de Plaza de España que ahora tendremos que cambiar o el parque de Bomberos que costó 
100 millones de euros. Eso sí que me parece un planteamiento faraónico a la hora de gestionar 
nuestra ciudad. Muchas gracias.” 
 
Sra. Capó Navarro (Cs): 
 
“Pasaré a la votación. La propuesta del equipo de gobierno la votaremos a favor pero quería 
hacerle un inciso. Cuando ha estado hablando de la iluminación y de lo importante que es tener 
todas las zonas de Palma iluminadas, además con perspectiva de género, quiero recordarles que 
en pandemia, mi grupo municipal, presentó una propuesta para que ustedes iluminasen la zona 
que hay en camí dels Reis, que es además una zona donde hay un carril bici y que no tiene 
iluminación. Además en plena pandemia esa calle fue o en ese trozo el camí dels Reis fue 
cerrado para que pudiésemos salir a caminar, ya que estábamos confinados. Ustedes votaron en 
contra de incluso poner una iluminación temporal. Entonces ahora me extraña también esa 
preocupación, porque además a las 5 de la tarde ya es de noche. Aquella es una zona solitaria, 
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apartada y ustedes se negaron a poner luz en esta zona. Pero bueno, me alegra que hayan 
cambiado de opinión y que ahora piensen que es muy importante que las zonas de Palma estén 
iluminadas. Las calles, las paradas del autobús y todos aquellos lugares donde ahora mismo hay 
una presunta peligrosidad por la nocturnidad. Votaremos a favor de la propuesta de Vox. Y 
también votaremos a favor de la propuesta del PP. Muchas gracias.” 
 
Sr. Coll Bucher (VOX-ACTUA PALMA): 
 
“Moltes gràcies Sr. Batle. Muchas gracias. Agradecer la comprensión y los apoyos porque 
realmente hemos visto, como decía, que hay muchas cosas en las que llegamos a acuerdos. 
Bueno, con relación a la de Ciudadanos, lógicamente, Es Pil·larí con el Arenal, Son Oms es 
imprescindible. Lógicamente todo lo que sea mejora, fantástico. Y votaremos lógicamente a 
favor. Con relación a las del Partido Popular, también votaremos a favor del punto 1 y del 
punto2. Y con relación a las del equipo de gobierno me encantaría votar los dos puntos. El 
punto 1 sí votaremos a favor, pero el segundo punto hay un matiz que me hubiese gustado. Yo 
entiendo que el alumbrado es imprescindible para dar seguridad, pero no solamente es para 
mujeres. El alumbrado tiene que dar seguridad a gente mayor, a gente joven, a niños y demás. 
No sé por qué hemos de poner un poco la huella en un tema determinado. Es decir yo con este 
aspecto lógicamente todo lo que sea mayor seguridad a todo el mundo, sin hacer distinciones, 
pues votaría encantado que sí. En este caso me voy a abstener. Muchas gracias.” 
 
Sra. Oliveras Ballarín (PP): 
 
“Muchas gracias Sr. Alcalde. Miren, ustedes dicen que hacen muchos proyectos pero les 
podemos sacar los que no hacen. El Camí dels Reis que hace 6 años que está allí sin hacerse 
nada. El Plan EDUSI que hace 6 años que se aprobó y se van a perder los 25 millones de fondos 
europeos. El parque del canódromo, ya no sabemos las veces que se ha prorrogado o 
renegociado o modificado. El Tirador, las Torres del Temple, la plaza Mayor, el ascensor de la 
plaza Mayor. Podemos hablar de todo esto. Presuman ustedes de esto también, de todos estos 
proyectos que están en un cajón. De Establiments, también. Todo lo que tienen por ahí en un 
cajón o ni siquiera está un cajón. Y Sr. Jarabo, si usted considera que hacer una modificación de 
un sector de un cementerio poniendo focos de luces de colores y juegos de espejos, esto no es 
un proyecto faraónico, si a usted le parece que esto es un cementerio normal. Pues la verdad, 
tenemos un criterio muy distinto. Salga a los ciudadanos y pregunte. Pregunte a ver qué opinan 
que en un cementerio se gaste usted un dineral en época de pandemia, en hacer un juego de 
espejo. En un cementerio que es un lugar digno pero no hace falta que haya esas proyecciones 
de luces de colores. Por lo menos es nuestra opinión. Y ya que usted habla de hacer oposición a 
la oposición, usted se está haciendo oposición al equipo de gobierno. El parque de Bomberos, 
quién lo firmó. El parque de Bomberos lo firmó un Regidor del Partido Socialista. Lo ven como 
ustedes se hacen oposiciones entre ustedes. No se dan cuenta. Sí, lo firmó, el contrato lo firmó 
Don Antonio Donaire Sánchez, Regidor del Partido Socialista, y si ustedes no lo saben. Ya se lo 
informo yo. Yo tengo la copia de este contrato. Si ustedes no lo saben. Ya está. Si ustedes se 
hacen oposición a la oposición.” 
 
Sr. Jarabo Vicente (UNIDES PODEM): 
 
“Muchas gracias. No pienso entrar en estas provocaciones. Además es que usted sabe 
perfectamente que en ese caso en concreto se recepcionó simplemente por la persona que usted 
ha mencionado. Pero quien inició esa obra, evidentemente, fueron ustedes. Y además es que eso 
está ahí y por lo tanto no lo puede rebatir. Por mucho que quiera aquí contar mentiras para 
intentar quedar bien, ya no se sabe muy bien con quién, pero espero que cada vez con menos 
gente. Me alegra la coincidencia que hemos tenido en la mayoría de cuestiones. Solo Sra. 
Oliveras, la mayoría de acuerdos que ha dicho están en marcha. Es más, creo que todos están en 
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marcha y algunos incluso reparados ahora mismo, como el ascensor que usted comentaba. Por 
tanto nosotros seguiremos trabajando. Y siempre hemos dicho, desde la humildad necesaria que, 
efectivamente, no seremos capaces de llegar absolutamente a todo, porque la ciudad requiere 
muchísimas obras, muchísimas inversiones, muchísimos proyectos, pero le insisto, la capacidad 
que está teniendo este equipo de gobierno para tener simultáneamente tal cantidad de proyectos, 
creo que es difícil de compara. Y Sr. Coll, en una de sus múltiples batallas, pero que una de 
ellas es la de mejorar la iluminación para todas las personas que pasean por nuestra ciudad, 
efectivamente, terminen poniendo el foco en aquellas personas que puedan tener una percepción 
de inseguridad mayor en el caso de que haya zonas con menos luz, como pueden ser las 
mujeres. Y por supuesto que vamos a incidir en la necesidad de estas personas, de las mujeres 
en este caso, para poder pasear con más seguridad por nuestra ciudad. Y en cuanto a las 
baldosas no se preocupe que insisto, otra de las batallas de la Sra. Pastor, lógicamente, es acabar 
con esas baldosas criminales que tenemos en la ciudad y le pondrá mucho empeño como hace 
siempre para ello, levantarse a las cinco de la mañana. Gracias.” 
 
Sr. Secretari:  
 
“Nos queda el vot del Partit Popular.” 
 
Sra. Oliveras Ballarín (PP): 
 
“Tot a favor Sr. Secretari.” 
 
14. Vigilància de la Contractació, Infraestructures i DT proposició Grup Cs 
 
Es proposa la següent transaccional: 
 
El Ple de l’Ajuntament de Palma acorda continuar amb el projecte de corredors verds, 
que està executant l’Àrea d’Infraestructures i que permetrà una connexió accessible i 
segura entre els nuclis de S’Aranjassa i Es Pil·larí, amb la Platja de Palma. 
 
Aprovat per unanimitat la transaccional 
 
15. Vigilància de la Contractació, Infraestructures i DT proposicions Grup VOX 
 
Es proposa: 
 
El Pleno del Ayuntamiento de Palma insta al equipo de gobierno a 
 
Desarrollar un plan director sobre el estado de las aceras y alcorques en el que quede 
reflejada todas las deficiencias actuales y de esta manera poder tener una referencia para 
progresivamente llevar a cabo su reparación y tener la posibilidad de conocer el 
presupuesto necesario para abordar este mantenimiento. 
 
Aprovat per unanimitat 
 
16. Vigilància de la Contractació, Infraestructures i DT proposicions Grup PP 
 
Es proposa: 
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1. El Ayuntamiento en Pleno acuerda establecer una previsión de la contratación con el 
fin de que se tramiten los expedientes de acuerdo a la Ley, y terminar con las 
recurrentes prórrogas extraordinarias por falta de planificación, y dando prioridad a las 
inversiones productivas para la ciudad que contribuyan a la recuperación económica, 
postergando los proyectos ostentosos y faraónicos para cuando se haya superado la 
crisis sanitaria, social y económica.   
  
2. El Ayuntamiento en Pleno acuerda que el equipo de gobierno establezca y publique 
un plan de mantenimiento de las infraestructuras públicas, y un plan de limpieza y 
desinfección de los contenedores, de las calles y plazas de la ciudad con publicidad 
actualizada para que la ciudadanía tenga conocimiento del mismo en cada momento. 
Así como un plan detallado y consensuado de las inversiones necesarias, solicitadas por 
la ciudadanía, con la mayor transparencia, consenso y publicidad, en el que se incluyan 
los plazos, evitando la financiación mediante un mayor endeudamiento municipal.  
 
No aprovat per 15 vots en contra (PSIB-PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam 
Palma) i 12 vots a favor (PP, VOX-ACTUA PALMA, Cs i Sr. Bauzá) 
 
17. Vigilància de la Contractació, Infraestructures i DT proposicions grups PSIB-
PSOE, UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma 
 
Es proposa: 
 
 
1. El Ple de l'Ajuntament de Palma es compromet a continuar implementant 
l'accessibilitat universal en l'atenció que es presta a la ciutadania a les diferents oficines 
d'atenció al públic mitjançant la implantació de bucles magnètics i micròfons remots 
així com en l'adaptació de la senyalètica en lectura fàcil i pictogrames. Mitjançant 
aquestes accions es garantirà l'autonomia de persones amb discapacitats sensorials i 
cognitives, freqüentment oblidades, en la seva relació amb l'administració municipal 
alhora que incrementarà el sentiment d'inclusió i pertinença d'aquests ciutadans i 
ciutadanes a una societat que no els deixa de banda i els garanteix l'exercici dels seus 
drets en les mateixes condicions que la resta de la població. 
 
2.El Ple de l'Ajuntament de Palma es compromet a continuar executant intervencions en 
l'enllumenat públic de la ciutat des d'una perspectiva ecològica, sostenible i de gènere. 
El progressiu canvi a tecnologia led de la il·luminació de la nostra ciutat no només 
repercutirà en un considerable estalvi energètic, i en conseqüència econòmic, sinó que 
reduirà la petjada de carboni incrementant la qualitat de l'aire de la nostra ciutat. 
L'emplaçament de lluminàries dirigides a dotar de llum a aquells espais públics 
percebuts per les dones, les seves principals usuàries, com potencialment perillosos per 
la seva escassa il·luminació és una manera de transformar l'espai amb perspectiva de 
gènere. Uns parcs i jardins ben il·luminats així com una il·luminació de qualitat en 
eixos de vianants i itineraris que comuniquen barris i centres de treball incrementaran la 
percepció de seguretat, i en conseqüència l'ús de l'espai públic, per part de les dones a la 
seva vida quotidiana, als seus desplaçaments a la feina i a la pràctica esportiva o 
d’esplai en condicions d'igualtat. 
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Aprovat el punt 1 per unanimitat. El punt 2 aprovat per 24 vots a favor (PSIB-PSOE, 
UNIDES PODEM, MÉS-Estimam Palma, PP, Cs i Sr. Bauzá) i 3 vots en contra (VOX-
ACTUA PALMA) 
 
Sr. Batle (PSIB-PSOE): 
 
“Acabam el Debat de l’Estat de la Ciutat. Gràcies a tots els grups municipals per la seva feina. 
Crec que avui s’han aprovat propostes de tots els grups municipals i això significa que sempre 
trobam punts de trobada, encara que també tenim diferències com és normal. Moltes gràcies. 
Que tenguin bon dia.” 
 
El president aixeca la sessió, de la qual, com a secretari, estenc aquesta acta. 
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